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Ilustre Ayuntamiento de La Solana 

En este número: 

EL TEMA. MESA DE LA CONSTRUCCIÓN 

La Mesa Sectorial de la Construcción 
nace en La Solana con la idea 
de aunar criterios entre el municipio 
y profesionales del sector mayoritario 
a nivel económico. 
Ojalá y dé sus frutos 

HA SIDO NOTICIA. 50 AÑOS DE ADORACIÓN NOCTURNA 

A pesar del intenso frío reinante 
la participación fue masiva y el 

esplendor total en los actos 
de celebración de las Bodas 

de Oro de la Adoración 
Nocturna Solanera 

AGRICULTURA. ASAJA GANA LAS ELECCIONES 

El sindicato Asaja fue el claro 
vencedor en las elecciones 
a Consejos Reguladores celebrados 
en La Solana, al igual que en otros 
puntos de nuestra geografía. 

JORNADAS DE COMUNICACIÓN. LOS OYENTES, PROTA~NISTAS 

Las IX Jornadas sobre Medios 
de Comunicación erstuvieron basadas 
en la participación de los oyentes de 

Radio Horizonte. La singular 
experiencia de dedicar un día completo 

a que la audiencia haga la programación 
fue un rotundo éxito. 

El C.F. La Solana tiene nuevo 
entrenador. El manzanareño 
Julián Alcolea sustituyó al cesado 
y polémico Torreca. Después muchos 
cruces de declaraciones y el deseo de 
que vuelva la normalidad. 
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Podríamos despedir el 
año rememorando todas 
las actuaciones municipa
les que se han producido 
a lo largo del mismo, pero 
esta propia GACETA 
donde escribo ya se ha 
ocupado de ello, momen
to a momento, y no está 
este alcalde ante un pue
blo de ciegos ni de ne
cios, que no vean ni dis
fruten de las mejoras 
acontecidas en La Solana 
en los últimos tiempos de 
modo que tuviéramos que 
estar recordándolo perma
nentemente. 

Prefiero mejor pensar en 
mañana, hablar de futuro, 
compartir mis reflexiones 
con vosotros y dejarme 
llevar por el espíritu de 
paz y solidaridad que ca
racterizan estas tradicio
nales fechas navideñas. 

A los Reyes Magos se 
les piden cosas, pero casi 
nunca se cumplen si no acompaña
mos nuestras demandas con el pro
pio esfuerzo, con el propio afán, con 
la propia ilusión. Por eso, quiero que 
todos los hombres y mujeres de La 
solana me ayudéis en conseguir un 
Polígono Industrial que, seguramen
te, este año empezaremos a construir. 
Y un Instituto de Enseñanza Secun
daria para que nuestros hijos y nues
tros nietos aprendan, por la educa
ción, a ser más libres y justos. Y unos 
barrios más confortables y mejor ur
banizados, como el de la Veguilla, el 
de la Piedra el Cuquillo y tantos otros. 
Y una Casa del Niño para que los 
chicos y chicas adolescentes disfru
ten de un sano lugar de encuentro y 
esparcimiento. Y mejores caminos 

rurales. Y nuevas zonas verdes. Y un 
Centro de Servicios Múltiples en la 
antigua Cámara Agraria. Y la termi
nación de la Variante de la Carretera 
N-430. Y la ampliación de nuestra 
Potabilizadora para que podamos be
ber un agua de más calidad. Y pistas 
de tenis. Y la terminación de nues
tras naves industriales que servirán 
de semillero de empresarios y traba
jadores. Y más cultura. Y más servi
cios sociales. Y más empleo. Y. .. 

No hablo de milagros. Relato reali
dades posibles. Milagros parecían 
antes de conseguirlos el Pantano, el 
Don Diego, el Centro de Salud, las 
piscinas, las instalaciones de la 
Moheda, las viviendas sociales, los 
colegios nuevos, el Legado Bustillo, 

la Agencia de Desarro
llo Local, la Universidad 
Popular, el Centro So
cial, las calles arregladas, 
el alumbrado público, el 
alcantarillado y tantas 
cosas que están ahí, in
corporadas a nuestra vida 
diaria y cotidiana. 

No quiero dejar de ha
cer una llamada a la so
lidaridad, al esfuerzo ge
neroso por ayudar a los 
excluidos sociales, a los 
desheredados de la tie
rra, a los que sufren ham
bre y miseria, a los que 
han perdido la capacidad 
de sonreír. Por muy mal 
que puedan encontrarse 
algunas familias solane
ras nunca estarán peor 
que el niño que muere 
cada pocos segundos sin 
pan, sin agua, sin medi
cinas. Ni que el padre o 
la madre de ese niño que 
no encuentran remedio 

para evitarlo, si no es, también, des
de su propia muerte. 

Acabo ya, deseándoos, en nombre 
de la Corporación Municipal y en el 
mío propio, salud, trabajo, paz, amis
tad, armonía familiar, tolerancia y 
mucha felicidad para el nuevo año. 
Solicitándoos comprensión ante los 
errores que pueda haber cometido o 
cometa vuestro alcalde. Y trans
mitiéndoos un abrazo sincero y fra
ternal. 

Nemesio de Lara 
Guerrero 

(Alcalde de La Solana) 

5 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #137, 11/1996.



El alcoholismo 
En la actualidad, podría definirse como una "LACRA SO

CIAL" que se apega sobre todo, con más intensidad, a los 
jóvenes. 

Cierto es, que existe diversidad de causas que empujan de 
alguna manera a estos jóvenes a llegar a tal punto que, como 
consecuencia, tiene en la mayoría de los casos, el aislamiento 
de amigos e incluso familiares. Todo ello sin olvidar los pro
blemas físicos que reporta llegar a encontrarse en la situación 
de dependencia del alcohol. 

Sin duda alguna, existirán diversas posibles soluciones que, 
no obstante no logran acabar con el problema . 
. Pienso que si se tratara de atajar desde su iniciación, como si 

de otra enfermedad cualquiera se tratara, es decir, desde que se 
tuviera la más ligera sospecha que se está cayendo en el 
problema, sería posible, si no una solución radical, sí lograr 
que un porcentaje considerable no llegara a lo que se podría 
denominar "fase terminal" del alcoholismo. 

Sin embargo, contrariamente a lo que se piensa, no creo que 
sea totalmente acertado, que el hecho de que no se tenga en 
casa ningún tipo de bebidas alcohólicas, aparte al joven de 
dicho "mundillo", puesto que éste tiene su mayor expansión 
fuera. Además, visto así, también podría aplicarse el dicho de 
"¿Qué mejor manera de no arrimarse al fuego que sentirlo 
cerca?". 

En fin, una vez expuesta la breve opinión al respecto, sólo me 
queda decir que un paso importantísimo para alcanzar una 
posible curación, es afrontar el hecho de aceptarlo; es decir, 
reconocer que se es alcohólico. 

De todas formas, brindemos por una solución. 

Victoriano Galindo Manzano 
Programa de Inserción de los Servicios 

Sociales del Ayuntamiento 

Promoción económica local 
La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, y más concre

tamente la Consejería de Industria y Trabajo, ha establecido unas 
ayudas para la realización de actividades en materia de desarrollo 
local. Para el impulso de estos cometidos ha creado los Centros 
Locales de Innovación y Promoción Económica (CLIPE), dotan
do de recursos materiales y económicos a las Corporaciones muni
cipales que estén interesadas en la promoción económica y el 
desarrollo local. Gracias a los CLIPE se creará un espacio para 
facilitar a los emprendedores el desarrollo de sus empresas, para 
mejorar la innovación empresarial y para potenciar el desarrollo 
de las personas y los municipios, cuyo fin último es crear nuevos 
puesto de trabajo y por consiguiente reducir el desempleo existen
te en la actualidad. 

La Consejería de Industria y Trabajo, consciente de la importan
cia que tiene lo local, viene a desarrollar una serie de actuaciones 
para potenciar lo anteriormente comentado, como serían: 

1. Centros Locales de Innovación y de Promoción Económica 
(CLIPE). 

La creación de estas oficinas está encaminada a desarrollar el 
incremento de la actividad económica y el empleo, a través de 
funciones como la de información y asesoramiento a los promoto
res, tales como medidas y ayudas para la creación de empresas, 
trámites y fórmulas jurídicas, requisitos de apertura y funciona
miento, etc. 

Otra de las funciones primordiales que tendrá el CLIPE es la 
información de todas las ayudas a la promoción que promueve en 
la actualidad la Junta de Comunidades, sobre todo en los présta
mos preferenciales para las PYMES. 

El Centro Local de Innovación y Promoción Económica prestará 
asistencia técnica y acompañamiento a los proyectos empresaria
les tutelados por dicho Centro, así como realizará campañas de 
divulgación, reuniones, conferencias, programas de formación 
para nuevos emprendedores, etc., todo ello enfocado a lograr una 
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mayor dinamización de los futuros emprendedores en el munici
pio. 

2. Creación de infraestructuras para el apoyo a la promoción de 
la innovación y de la actividad empresarial. 

Se pretende dotar a los municipios de una infraestructura ade
cuada para la creación y acogida de empresas de nueva constitu
ción, para lo que se les cederá durante un tiempo determinado 
unos módulos industriales debidamente preparados y a unos alqui
leres asequibles que reducirán considerablemente sus costes, para 
facilitar la vida de la empresa en los primeros años, ya que es el 
periodo de tiempo más crítico para la supervivencia de una empre
sa. 

El vivero de empresas, como se suele denominar, se está constru
yendo en la actualidad en La Solana, y se encuentra en un estado 
muy avanzado para su terminación, con lo cual este Ayuntamiento 
dispondrá de unas naves industriales para ayudar a las nuevas 
empresas que se creen en la localidad y así potenciar un tejido 
empresarial dinámico y emprendedor. 

3. La tercera prioridad está dirigida a la difusión, sensibilización 
y promoción exterior, como objetivo último del desarrollo local, 
ya que una vez que se han creado las empresas y éstas se han 
desarrollado en el tiempo y en el espacio, deben buscar nuevos 
objetivos, siendo uno de ellos la promoción exterior de sus pro
ductos o servicios, para ampliar sus mercados. 

Con estas actuaciones se logrará dar un impulso definitivo a la 
promoción económica y empresarial en nuestro municipio, creán
dose un tejido industrial más dinámico y emprendedor, reducién
dose el desempleo y aumentando el nivel de renta de todos los 
habitantes de la localidad. 

Francisco García de Mateos 
Agente de Desarrollo Local y Empleo 
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Editorial 

El año pasado por agua 
No, no vamos a hablar de zarzuela, aunque el título de este 

escrito a más de uno le recuerde una de nuestras obras del 
género lírico. Pero sí algo ha ocurrido a lo largo de este 96 que 
se nos marcha, ha sido abundancia de agua, de año pasado por 
agua. Pero, como diría otro, "falta hacía". 

Dice otro refrán que hasta el final nadie es dichoso, y cuando 
ya pensábamos que casi nos quedábamos como un nuevo 
Sáhara, de nuevo se abrieron los cielos, corrieron los ríos, se 
llenaron los pantanos y los santos tienen menos trabajo porque, 
al menos para este tema y por ahora, se acabaron las rogativas. 

Pero en este año pasado por agua que ahora se nos marcha 
han ocurrido otras cosas, muchas cosas, porque ha sido un año 
muy intenso en actividades de todo tipo. A escala nacional, nos 
trajo un cambio de gobierno, febrero combinó mítines y activi
dades camavaleras y al final marzo daba un cambio de ejecuti
va nacional después de muchos años de gobierno socialista. 

A escala local, habría que hablar también de muchas cosas, 
desde las polémicas precisamente por el asunto del agua y su 
precio, de los valores catastrales y algunos otros temas que 
dieron para muchas ruedas de prensa de los partidos con 
representación en el municipio, los dos únicos que ahora mis
mo están organizados a nivel local, porque las elecciones de 
marzo nos trajeron la disolución de la coalición Izquierda 
Unida a nivel local. 

Pero otros hechos destacados a lo largo de este año 96 han 
sido las inauguraciones. Estrenamos flamante plaza de toros, 

el deseo de muchos se veía convertido en realidad y el viejo 
coso de la calle Alhambra se convertía en nuevo, para recibir 
olés, paseíllos, estocadas y todo lo que lleva consigo la "Fiesta 
Nacional". 

Y justo al lado de la Plaza se ganó un espacio o zona verde, en 
lo que antes eran terrenos casi de labor. Además, la cultura 
veía mejoradas sus instalaciones con la remodelada Casa de 
Cultura y los deportistas o aficionados a los chapuzones cuen
tan, al fin, con la Piscina Olímpica. Mientras, esperamos que el 
97 nos traiga, también por fin, ese deseado Polígono Industrial, 
que parece que cuenta con el acuerdo de gobierno y oposición 
municipales. 

Todo esto es bueno, porque suponen mejoras para La Solana, 
pero además hay que hablar de solidaridad. Este año que 
finaliza podría denominarse el del agua y además el de la 
solidaridad. Desde la pasada primavera se abría ese grifo hacia 
el Este y el Sur, y nuestro pueblo se llenaba de niños rubios o 
morenos que convivían con los solaneros, que nos hacían más 
solidarios, más integrados en el resto del mundo desde este 
rincón manchego de los Campos de Santiago. 

Pues eso es lo que deseamos para el próximo año, logros 
materiales, pero asimismo que la solidaridad, el abrir nuestras 
manos, el compartir lo que tenemos con los demás. Si ocurre 
así habremos avanzado, no sólo en nuestro mejor vivir mate
rial, sino que tendremos la alegría de la solidaridad que supone 
el acercamiento entre los pueblos. 

40 % Descuento en gafas graduadas 
40% Descuento en líquidos lentes contacto 
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MEDIANTE LA MESA SECTORIAL DE LA CONSTRUCCIÓN 

Ayuntamiento y constructores 
solaneros unen sus fuerzas 

Aurelio Maroto 

A ! 1 igual que en el comercio, la agri-
1"'\l cultura o la industria, los construc
tores de La Solana no deben operar sin 
mirarse a la cara, y sí de acuerdo con 
unas pautas de comunicación entre ellos 
y el municipio en el que desarrollan su 
actividad. En síntesis, ese es el objetivo 
primario que tiene planteada la reciente
mente constituida Mesa Sectorial de la 
Construcción, segunda en su especie en 
nuestra localidad, y que nace bajo el 
sello del nuevo concejal de Promoción 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Económica, Luis Díaz-Cacho, cuyas 
ideas sobre el desarrollo local tienen 
mucho de innovador y aún no se sabe 
cuánto de práctico, aunque ojalá que en 
la misma medida. 

Lo cierto es que por primera vez se han 
sentado en una misma mesa las cons
tructoras más importantes de La Solana 
junto al Ayuntamiento con el objeto de 
hablar. Esto sucedió el 23 de octubre. 
Acudieron a la cita la Agrupación de 
Albañiles, Construriel SL, León Ruiz 

Peinado, Construcciones Romero Román 
"Polo" y Uriel Romero Hermanos. Como 
técnicos se encontraban el aparejador 
municipal Alfredo Sánchez, el director 
de la ADL Francisco G-Mateos y el res
ponsable del Servicio Municipal de la 
Vivienda, Antonio García Catalán. Luis 
Díaz-Cacho actuó de representante polí
tico. Por fortuna, de ese cónclave salió 
ya la definición de la nueva Mesa, y lo 
que es más importante, el primer com
promiso acerca de algunos temas irnpor-

C5ifJ fP~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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tan tes que atañen a la construcción en La 
Solana, en estos momentos sector mayo
ritario de la actividad económica local, 
por encima incluso de otros colectivos 
tradicionalmente importantes como por 
ejemplo la agricultura. En estos momen
tos, la construcción acapara casi el 22% 
de la tarta económica por sectores. 

Interrelacionar el 
desarrollo 

La filosofía de la Mesa Sectorial de la 
Construcción, al margen de constituir un 
modo de enlace entre los constructores, 
pretende crear un espacio consultivo de 
debate en el que, a partir de un enfoque 
colectivo, articular y diseñar medidas 
globales. En este sentido, Luis Díaz-Ca
cho justifica la creación de esta mesa 
afirmando que "debemos ser capaces de 
interrelacionar el desarrollo urbanístico, 
la creación de empresas y empleo, con 
los procesos de formación ocupacional y 
el apoyo al empresariado". Estas frases 
teóricas encierran, en opinión del res
ponsable político, la base para lograr ar
ticular la participación en pro del desa
rrollo y ganar el futuro en un plazo de 
entre 10 y 15 años. 

En la reunión constitutiva de la Mesa 
Sectorial de la Construcción se pusieron 
de manifiesto las intenciones municipa
les pero también las peticiones de los 
empresarios. Por un lado, las competen
cias de la MSC serán las Información y 
Asesoramiento, donde podrá conocerse 
con lujo de detalles todo lo relacionado 
con las Normas Subsidiarias, asesora
miento técnico, información catastral, 
calificación de empresas, etc. 

Sin embargo, una de las claves se en
cuentra en la Formación Ocupacional. 
En este sentido, todos parecen tener cla
ro la gran importancia que tiene formar 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

El Tema 

y reciclar a los trabajadores a través de 
cursos de formación. Este punto incluye 
la participación de todos en el diseño de 
los cursos en función de las necesidades. 
Los primeros pasos serán un curso de 
Técnicas de Aislamiento con una dura
ción de 20 horas, y otro de Tratamiento 
de Humedades, de 60 horas. Dentro de 
este apartado existe un punto en el que 
se habla de la definición de un sistema 
para que los alumnos realicen prácticas 
en las empresas. 

Según algunos constructores, como el 
caso de Román Uriel en calidad de ge
rente de Construriel SL, las Escuelas
Taller no son el mejor medio de forma
ción de nuevos profesionales, "la mayo
ría sólo persiguen cobrar un sueldo y 
muy pocos aprenderán correctamente un 
oficio". Este criterio, conocido desde 
siempre, choca con la filosofía del Ayun
tamiento, que sí entiende como fructífe
ros este tipo de proyectos. Sea por esto 
que se intenta buscar un término medio. 
Parece claro que las Escuelas-Taller se
guirán, pero otros jóvenes podrán apren
der en empresas privadas de construcción. 

La creación de una bolsa de trabajo para 
alumnos formados de los cursos de F.O. 
facilitarán las prácticas. 

Sistema de 
contratación 

Dentro del punto cuarto de las bases 
que rigieron la primera reunión constitu
tiva, se habla del apoyo a la creación de 
empleo y de las subastas de obras muni
cipales. El sistema de Administración a 
la hora de ejecutar las obras es otro de 
los puntos que los constructores no aprue
ban, y el representante de Construriel se 
mostraba optimista, "nos han asegurado 
que habrá cambios en el sistema de con
tratación de obras, y que serán empresas 
solaneras las que realicen los trabajos". 
Al respecto, Luis Díaz-Cacho reconoce 
que "es conveniente que nuestras em
presas realicen obras en la medida de lo 
posible". Es idea de la Concejalía de 
Obras crear un sistema rotativo que in
tente repartir la tarta de las construccio
nes a nivel municipal. 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

Menos impuestos y más casco 
urbano 

Lo que resulta evidente es que los constructores buscan con 
la MSC un órgano del que se puedan beneficiar al máximo, 
algo legítimo e innegable, de la nlisma manera qu.e el Ayunta
miento pretende unificar criterios para estimular mediante este 
sector el empleo. En la reunión constitutiva se pidieron rebajas 
fiscales. Los constructores consideran excesivo el canon por 
pernlisos de obras y solicitan exenciones. Por otra parte, piden 
la ampliación del casco urbano, "es la única manera de que 
podamos seguir construyendo y tengamos movinliento". Esta 
circunstancia, en apariencia simple, parece uno de los pilares 
básicos junto a la rebaja del precio del solar, "ya se está hablando 
de 25 y 30 nlil pesetas el metro en el Polígono A", -indica Román 
Uriel-. Ciertamente, una ampliación imp01tante del casco está en 
el citado Polígono, del que los constructores podrían beneficiarse. 
U na vez sea escriturado, cosa que según Díaz-Cacho sucederá en 
breve, podrán comenzar el período de edificaciones aunque no se 
haya ternlinado la urbanización de calles. 
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Compromiso municipal 

El Ayuntanliento, en opinión de los constructores, se mostró 
totalmente receptivo a las solicitudes del sector y la comunica
ción fue fluida y esperanzadora. De hecho, hubo conocinliento 
de algunas medidas que ya se han puesto en práctica, como el 
caso de la modificación en la ordenanza de licencia de apertu
ra. Existe una reducción del 50% para la licencia a la creación 
de empleo de emprendedor más de una persona, que llegaría al 
75% si la persona es menor de 30 años, incluso al 100% si se 
trata del nacinliento de una Cooperativa o Sociedad Anónima 
Laboral (SAL). En este aspecto, Luis Díaz-Cacho dijo haber 
escuchado con atención la problemática del sector en boca de 
sus profesionales, y afirmó que "nada caerá en saco roto". Las 
ayudas también se hacen efectivas en empresas de mujeres a 
través del programa Now y el vivero de empresas que está 
siendo construido, en el que irán 7 naves con un total de 1.200 
metros cuadrados. 

Compromiso de los constructores 
El concejal de Obras llegó a calificar en un momento a la 

Mesa Sectorial e la Construcción como un "juego". El signifi
cado es el de que todos deben poner lo máximo de su parte en 
la partida que se ha empezado a jugar. En una palabra, todas 
las medidas de apoyo mediante exenciones, aumento de las 
contrataciones, más suelo urbano, etc., deben ir acompañadas 
de un compromiso firme de los constructores a la hora de 
operar. Es decir, las empresas deberán no infringir las Nor
mas Subsidiarias, de las que por cierto éstas han solicitado 
modificaciones, además de comprometerse a elevar su nivel 
de contratación de obras para dar más trabajo, así como 
realizar trabajos especializados. Todas estas pautas de com
portamiento llevarán a la consecución de un sello de calidad o 
distintivos locales a las empresas. 

En cualquier caso, los constructores debieran ser los prime
ros beneficiados de este nexo de unión que ha nacido entre 
municipio y empresas, y a la sazón entre las propias empresas. 
En la actualidad, la construcción mueve en La Solana mucho 
dinero y constituye la base de nuestra economía, con más de 
200 trabajadores al año operando en empresas locales, sin 
mencionar el éxodo de Madrid. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #137, 11/1996.



CENTRO DE ESTUDIOS 
ALHAMBRA 

Servicio de venia A.D.I. Com~u1ers 
Servicio técnico autorizaao 

Com~le1a ~ama de accesorios 

y com~onen1es 

¡ Y lo más importante! Un servicio al cliente sin 
moverse de casa, en su localidad 

~j~~!f«~;~:;,;;'11111 

COMPUTERS 

Disponemos de aulas destinadas a cursos gratuitos 
para ayudarte a encontrar empleo en colaboración con el INEM 

T8Dl~&lfj;JffJ-j'fi~~y~.EN.•'LA80LANA~······ 
C/ Feria, 16 / Tel.: 63 50 00 /LA SOLANA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #137, 11/1996.



Ha sido noticia 

EN LA CELEBRACIÓN DE LAS BODAS DE ORO 

Brillantez y emoción en los 50 
años de Adoración Nocturna 

Paulino Sánchez 

E
--- n una fecha mar

cada por la bri
llantez y la emotivi
dad, adoradores llega
dos desde diversos 
puntos de la Diócesis 
de Ciudad Real se die
ron cita en La Solana 
en la fría noche del 16 
al 17 de noviembre, 
para participar con su 
presencia en la cele
bración de las bodas 
de oro de la Adora
ción Nocturna mascu
lina de la localidad, 
que precisamente co
menzaba su andadura 
esa misma noche de 
medio siglo atrás. 

Las pancartas recordaron la celebración en las calles. 

Con mucho frío y en algún momento 
algo de nieve, se daban cita los adorado
res en la parroquia de San Juan Bautista 
de la Concepción. Allí era la recepción y 
el inicio de la procesión de banderas, 
entonando cánticos eucarísticos, hasta la 
parroquia de Santa Catalina. 

Además de fieles de 
la localidad y represen
tantes de cofradías y 
hermandades solaneras 
que asimismo estuvie
ron presentes en el 
acto, acompañaron a 
las respectivas seccio
nes con sus banderas 
fieles de Villarta de 
San Juan, Argamasilla 
de Alba (hombres y 
mujeres), Tomelloso, 
Membrilla (hombres y 
mujeres), Herencia 
(hombres y mujeres), 
Cózar, Infantes, 
Socuéllamos (hombres 
y mujeres), Moral de 
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Calatrava, Daimiel, Manzanares, Ciudad 
Real, Valdepeñas, además de las bande
ras de hombres y mujeres de La Solana, 
así como la diocesana. 

Solemne eucaristía 

Llegados al templo de Santa Catalina 

comenzaba la Vigilia 
de las bodas de oro 
con el rezo del Rosa
rio y posteriormente 
a las once y cuarto de 
la noche se iniciaba 
la Misa, que era 
concelebrada por el 
Vicario General de la 
Diócesis Pedro 
Jararnillo, que final
mente había sustitui
do al Obispo por en
fermedad, concele
brando con él otros 
nueve sacerdotes. 

En la homilía Pedro 
J ararnillo se refería a 
la importancia que en 

la vida del cristiano tiene la Eucaristía, 
aludiendo asimismo a diversos pasajes 
del Evangelio de San Juan que se había 
leído esa noche. 

Antes del inicio de la misa el presiden
te de la sección solanera agradecía la 
presencia de los que habían querido unir
se a estas bodas de oro dando igualmen
te gracias al Altísimo por haberle permi

tido vivir medio siglo 
para celebrar las bodas 
de oro, después de ha
ber sido uno de los fun
dadores de la sección 
en el año 1946. 

La misa contó con la 
presencia del alcalde de 
La Solana Nemesio de 
Lara, que presidía la 
misma junto a varios 
componentes de la Cor
poración Municipal, el 
presidente diocesano 
Eduardo Moreno, así 
como otros cargos de la 
asociación eucarística de 
Ciudad Real. 
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Ha sido noticia 
t4h%f % & ili 

El presidente, Petronilo Arroyo, se dirige a los asistentes. 

Destacó el coro de Santa Catalina 

En la parte musical tuvo una destacada intervención el coro 
parroquial de Santa Catalina, que interpretó diversos salmos y 
composiciones, muy acordes con la celebración del acto, entre 
ellos el "Pange Limgua". 

Procesión de madrugada 

Finalizada la misa se expuso el Santísimo en la Custodia que 
es procesionada el día del Corpus, continuándose con los 
tumos de Vela, para a las dos de la madrugada, fría en el 
ambiente climatológico, pero animada con los cánticos de los 
adoradores, iniciarse 
la procesión bajo pa
lio que portaban 
miembros de la 
Sacramental de Ca
balleros, por las ca
lles Plaza Mayor, 
Torrecilla, Carrera, 
Monjas, Plaza Don 
Diego a la parroquia 
de Santa Catalina. 

Especial mención 
hay que hacer de la 
llegada de la Custo
dia, que era portada 
y acompañada por 
diversos sacerdotes 
de las parroquias 

La procesión de madrugada sale de Santa Catalina. 

solaneras, a las celosías del Convento de Monjas Dominicas. 
Desde su interior las religiosas entonaron diversos cánticos 
eucarísticos ante la Custodia que se detenía en los muros de su 
convento a esas horas de la madrugada. 

De retomo al templo, la bendición, reserva y posterior canto 
del Salve a la Virgen de Peñarroya, que es titular de la sección, 
daban por concluidos los cultos religiosos, sirviéndose poste
riormente un desayuno a los adoradores en los salones altos del 
Casino de La Unión. 

Triduo Eucarístico 

Los tres días anteriores al sábado se celebró en la parroquia 
de Santa Catalina un triduo eucarístico. El primero de los días, 

13 de noviembre, 
predicó el párroco de 
Santa Catalina Fran
cisco Jiménez, el día 
14 el que fuera ca
pellán de la sección 
y titular de la misma 
parroquia Emiliano 
Villalta y el día 15 al 
tener que hacerlo el 
vicario el día si
guiente se encarga
ba de la pre-dicación 
Julián Martín, miem
bro del equipo sa
cerdotal de Santa 
Catalina. 
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Ha sido noticia 

La Asociación de Padres de 
Bielorrusia, en marcha 

Ruper Almarcha preside la Asociación de Padres de Niños adoptivos 
de Bielorrusia, que se formó para continuar con la llegada de niños 
desde ese país del Este de Europa. 

Precisamente Ja presidenta de la Asociación "Niños para la Paz" de 
aquel país visitaba La Solana para tener una toma de contacto con los 
solaneros el 28 de noviembre y tuvo una reunión en la Casa de Ja Iglesia. 

2.420 kilos de lentejas para el Sahara 

Un total de 2.420 kilos de lentej as se han recogido en los Servicios 
Sociales y enviados al Sahara, dentro de la campaña de recogida 
desde La Solana, San Carlos del Valle y Alhambra, para enviarlos a 
ese país africano, además de más de medio millón de pesetas en 
metálico para la adquisición de camiones con destino a los campos de 
refugiados. 

Jornadas de Infancia de los Servicios Sociales 

Con numerosa presencia en los medios audiovisuales, Canal 2000 y 
Radio Horizonte, con charlas y debates sobre alcohol y educación, así 
como las opiniones de los propios jóvenes y niños en tertulias en las 
que trataron de sus problemas. 

Pero además hubo otras actividades que protagonizaron los propios 
niños, desde una exposición con los trabajos de Jos diversos talleres 
de los servicios sociales, que estuvo instalada en el patio del Centro 

Nueva celebración del 
Día de la Reforma 

Sobre 200 evangélicos del centro de España se dieron cita el día 1 de 
noviembre en La Solana para celebrar el Día de la Reforma por 
Martín Lutero. Hubo dos conferencias, una del pastor Juan Hanna 
sobre "La Biblia hoy" y otra del pastor David Rivero sobre "La 
adoración hoy", además de la proyección del documental "Martín 
Lutero, hereje", todo organizado por la Iglesia Evangélica de La 
Solana, celebrado en el auditorio de la Casa 'Municipal de Cultura. 
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Cultural Don Diego, a la realización de talleres de ocio en los diversos 
colegios. 

Igualmente señalar que hubo demostraciones de aerobic, cine infan
til en el Don Diego, una gimkana en la Plaza Mayor teatro infantil con 
"Los muñecos de Irene" y la final del concurso "Menudo Show" con 
gran participación de pequeños artistas que llenaron de seguidores el 
auditorio del Don Diego. 

Festividad de los Santos. 
Abundancia de flores 

El día soleado influyó para que fueran numerosas las personas que 
el día de los Santos, 1 de noviembre, se desplazaran al Cementerio 
Municipal. Las flores estuvieron presentes en la mayor parte de 
lápidas y tumbas, al igual que en años anteriores fueron muy numero
sos los ramos de todas clases que se pudieron ver en el recinto. 

Al día siguiente, de los difuntos, se celebraron numerosos cultos en 
los diversos templos, mientras que la celebración del funeral en el 
Cementerio tuvo lugar a las cinco de la tarde. 
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Ha sido noticia 

El PP local se alineó con la candidatura crítica provincial 

Catorce compromisarios del PP solanero acudieron el 16 de 
noviembre al Congreso del Partido Popular de Ciudad Real , que 
finalmente distribuía los votos en un 53% para el nuevo presi
dente Fernando Rodrigo y el 47% para la candidatura de Marien 
Valdenebro. 

Según declaró el presidente del PP solanero Francisco Luna 
dos de los catorce compromisarios solaneros firmaron la carta 
de rechazo a la candidatura del anterior presidente Francisco 
Gil Ortega, según Luna había muchos afiliados en contra de la 
acumulación de cargos en el partido y las instituciones. 

Al final el congreso apoyó al candidato que proponía el ante
.rior presidente provincial, mientras que los representantes 
solaneros se mostraban partidarios de la candidatura alternativa 
que era derrotada por un pequeño margen de votos. 
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Josele Caballero con los 
jóvenes socialistas 

Para tratar el tema de la mili y la objeción de 
conciencia, se reunía el sábado 16 de noviembre 
el secretario general de Juventudes Socialistas de 
España y diputado del PSOE por Ciudad Real 
Josele Caballero con jóvenes de esa ideología en 
la localidad. 

Desde su constitución el pasado 1 de mayo la 
agrupación de Juventudes Socialistas ha pasado 
de 13 a 24 militantes y su nuevo secretario gene
ral local es José Moreno Arrones. 

El PSOE fue crítico con los 
primeros presupuestos del PP 

La Agrupación Local del PSOE celebró un acto el 2 de 
diciembre para presentar las alternativas que se hacían por los 
socialistas a los presupuestos del primer gobierno del PP. 
Intervino la diputada al Congreso por Ciudad Real, Clementina 
Díez, quien señaló que el PP está incumpliendo con todas las 
promesas electorales realizadas en la campaña del día 3 de 
marzo. 

El acto se celebró en el Centro Cultural Don Diego y los 
representantes socialistas se mostraron contrarios a la reduc
ción del gasto en la educación pública y aumento en la privada, 
así como la congelación salarial de los trabajadores públicos y 
otras medidas que, según el PSOE, benefician a los que más 
tienen y perjudican a las rentas más bajas. 
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Ha sido noticia 

• HUELGA DE EMPLEADOS PÚBLICOS CON ESCASA PARTICIPACIÓN 

Las oficinas del Ayuntamiento, 
lugar de incidentes 

E. 1 Ayuntamiento, Correos y 
el Juzgado, fueron los luga

res donde más incidencia hubo en 
la huelga de empleados públicos 
del día 1 1 de diciembre, mientras 
que en otros como Centro de Sa
lud, Centro de Mayores, Extensión 
Agraria o en los Centros educati
vos, desde el Instituto a la Guar
dería, pasando por los colegios pú
blicos, la incidencia fue escasa o 
nula. 

Según las fuentes consultadas por 
esta revista, el paro era general en 

ron en un comunicado coaccio
nes, amenazas, algunas incluso de 
un vecino que no es trabajador del 
Ayuntamiento. 

Los hechos fueron puestos en 
conocimiento de la Gobernadora 
de Ciudad Real , así como la de
nuncia de esos mismos emplea
dos sobre el apagón de energía 
eléctrica sufrido en las oficinas, 
siendo enviadas por la primera 
autoridad provincial, fuerzas de 
la Guardia Civil. 

correos, donde funcionaron los servicios mínimos, así como en el 
Juzgado, algunos maestros y profesores del Instituto y un solo A TS 
del Centro de Salud, secundaron asimismo el paro. 

El alcalde salía al paso de lo 
sucedido. Nemesio de Lara señaló, en declaraciones realizadas en la 
emisora Radio Horizonte, que había habido precipitación por esos 
trabajadores a la hora de solicitar la ayuda de la Gobernadora, mani
festaciones que fueron criticadas por un comunicado del Partido 
Popular, en el que su portavoz Francisco Luna afirmó que no se 
había respetado el derecho de los trabajadores municipales a la 
huelga o a permanecer en su puesto de trabajo. 

En el Ayuntamiento, según fuentes municipales y de los sindicatos, 
se puede hablar del 75% de paro, y precisamente en las dependencias 
municipales se dieron los únicos incidentes, cuando diez trabajadores 
de las oficinas generales, que no habían secundado el paro, denuncia-

Huelga de estudiantes: 
se sumó el 85o/o 

Un total de 660 alumnos de los 781 del 
Instituto de Secundaria Modesto Navarro de 
La Solana secundaron la huelga convocada 
por la Plataforma de Estudiantes progresistas 
para el miércoles 4 de diciembre. 

Según esos datos, que ofrecieron el repre
sentante de la plataforma en La Solana Pedro 
Manuel Moreno y la directora del Instituto 
Dominica Serrano, la huelga transcurría con 
absoluta normalidad y ambos coincidían en 
los datos anteriormente reseñados, por lo que 
el 85% de los alumnos se sumaron a la con
vocatoria de huelga realizada para luchar por 
la enseñanza pública. 

El paro sube en octubre 
y noviembre 

Un total de 110 desempleados más se con
tabilizaron en octubre con respecto al mes de 
septiembre en la comarca de La Solana, al 
pasarse de 803 a 913 en el segundo de los 
meses reseñados. 

Por sectores en industria se pasó de 297 a 
307, en servicios de 180 a 222, mientras que 
la construcción experimentó un aumento de 
11, es decir de 216 a 227 desempleados, en 
agricultura se pasó de 46 a 82, y en el sector 
de sin empleo anterior hubo un aumento de 
64 a 75 parados. 

Por lo que respecta a los datos del mes de 
noviembre señalar que se incrementó el paro 
hasta 936 desempleados. Por sectores indus
tria con 302, servicios con 221, construcción 
255, agricultura 71 y sin empleo anterior un 
total de 87. 

Semana Misionera 
Del 3 al 6 de noviembre las parroquias ca

tólicas de La Solana han celebrado una Se
mana Misionera en colaboración con Scam 
(Servicio Conjunto de Animación Misione
ra) contándose con diversas celebracio.nes 
litúrgicas, encuentros con los jóvenes, cate
quistas y fieles en general , además de presen
cia en los medios de comunicación, a cargo 

de una misionera y un padre misionero, con 
vistas a dar a conocer la realidad del Tercer 
Mundo, sin pedir limosna, sólo informando. 

Santa Lucía congregó a 
numerosos fieles 

La festividad de Santa Lucía, patrona de la 
vista, congregó a numerosos fieles en la er
mita de Santa Quite1ia para asistir a los tradi
cionales cultos en su honor. La misa del día de 
su fiesta, 13 de diciembre, era oficiada por el 
párroco de San Juan Bautista Esteban Molina. 

Las actividades se cerraron con un vi no de 
honor y el presidente de la cofradía organiza
dora Manuel Martín Albo se mostraba satis
fecho por la presencia de asistentes un año 
más, lo que hace que se hagan pequeñas las 
instalaciones donde se celebran. 

Volvieron los niños de 
Bielorrusia 

17 niños, aunque 16 para La Solana y uno 
para Villacañas, retornaban a La Solana el 
domingo 15 de diciembre, pasando en nues
tra localidad las fiestas hasta el 13 de enero, 
además coincidiendo con su nombramiento 
como GALAN a la asociación de padres, 
junto a los del Sahara, así como la empresa 
La Casota y al hermano Capirote. 
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Doblan señales y 
rompen espejos de 

tráfico 
El puente del día de los Santos ocasionó 

diversos desperfectos por desaprensivos que 
se dedicaron a doblar señales de tráfico en la 
zona de la calle Emilio Nieto, Cánovas del 
Castillo, V ara del Rey así como en otras de la 
zona, mientras que era destrozado igualmen
te el espejo de la N-430 esquina a la calle 
General Aguilera, un peligroso cruce en el 
que se pueden provocar accidentes de consi
deración. 

Unos días después, fueron arrancadas de 
cuajo siete señales más en la N-430. 

Aparece ahorcado en 
un taller 

A las 21 horas del sábado 16 de noviembre 
era hallado el cuerpo sin vida de J.A.G.U. de 
20 años de edad, colgado por el cuello con un 
cable de electricidad a una viga de hierro del 
taller que posee su familia en esta localidad 
en la calle Cortes de Castilla La Mancha. 

* POR SERVICIO 

Ha sido noticia 

Sucesos 

Detenido por conducir 
bajo efectos del alcohol 
Sobre las 12.30 del mediodía del domingo 

17 de noviembre se procedía por la Policía 
Local a la detención del joven JDCA, de 24 
años de edad, vecino de La Solana, como 
autor de un presunto delito contra la seguri
dad del tráfico al conducir bajo la influencia 
de bebidas alcohólicas, primero por la calle 
Emilio Nieto y posteriormente por la calle 
Alhambra. 

~a casa 

Accidente en la N-430 
Sobre las 5.15 de la madrugada del miérco

les 4 de diciembre el vehículo R-12 matrícu
la CR-4365-B, que conducía el vecino de La 
Solana G.O.C., de 26 años, impactó contra 
una valla de una obra de la cooperativa Santa 
Catalina, existente en el cruce de la calle 
Peñarroya con la N-430. 

El hecho ocurría cuando el vehículo circu
laba hacia La Solana y por circunstancia des
conocidas se salía por el margen izquierdo 
impactando contra el mencionado edificio. 
El conductor resultó ileso, aunque el vehícu
lo quedó siniestro total. 

Roban 439.000 pesetas en 
un comercio de deportes 
La propietaria de un establecimiento de de

portes de la calle Feria denunciaba a la Guar
dia Civil el robo de material deportivo, como 
chandals, equipos de fútbol y calzado depor
tivo, entre otras prendas, valorado en 439.000 
pesetas, además de la sustracción de 15.000 
pesetas en efectivo, que según la denunciante 
ocurría en la madrugada del 9 de diciembre. 

de los borriquitos 
y las Bravas 

* POR ESE TOQUE PARTICULAR 
*POR TRATO PERSONAL 
*POR PRECIO 

C/. Torrecilla (junto a la Plaza) LA SOLANA 
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Marisco fresco 
Cocina variada 
Jamón Pata Negra 
Pantalla Gigante 
de Televisión 
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Vida Municipal 
EL PP VOTA A FAVOR POR PRIMERA VEZ 

U na Escuela Taller 
restaurará Santa Catalina 

Paulino Sánchez 

P1 or unanimidad de los 
dos grupos políticos 

se aprobaba la solicitud de 
una Escuela Taller para el 
arreglo exterior de la Igle
sia Parroquial de Santa 
Catalina, que sería la cuar
ta que funcionara en La 
Solana desde que en 1990 
se comenzó con la restau
ración del Don Diego, 
posteriormente la Plaza de 
Toros y actualmente la 
construcción de naves in
dustriales. Es la primera 
vez que el PP vota a favor 
de las escuelas taller. 

La propuesta era presen
tada por el alcalde Ne-

/ 
/ 

mesio de Lara, solicitándose por tanto al 
Obispado las correspondientes autoriza
ciones y proyectos con vistas a esa tan 
necesaria restauración externa, para ver 
si es posible poder iniciar el proyecto en 
la primavera próxima. 

El pleno tuvo un total de ocho puntos, 
aunque se dejó el tercero sobre la mesa, 
que era el de la aprobación del proyecto 

de reparcelación de la Unidad de Ejecu
ción del Ensanche Noreste, al no haber
se podido estudiar con detenimiento. 

El resto de puntos fueron aprobado por 
unanimidad, entre ellos la aprobación de 
los estatutos de la Mancomunidad "La 
Mancha", tras algunas modificaciones 
de la Diputación Provincial que no 
variaban el anterior contenido. lgualmen-

te se nombró a los represen
tantes del Ayuntamiento en 
esa mancomunidad, el titular 
Nemesio de Lara, mientras 
que los suplentes eran el con
cejal del PSOE Luis Díaz 
Cacho y el concejal del PP 
Pedro José Martín Albo. 

Otros puntos aprobados fue
ron la adquisición a Banesto 
de 1.586 metros cuadrados de 
terreno por un importe total 
de 4.900.839 pesetas, la soli
citud de subvención a la Di
putación de una cantidad para 
la mejora de pistas deporti
vas por un total de 2.529.000 
pesetas, así como la declara
ción de interés social de una 
nave que antes se dedicaba a 
la cría de conejos y ahora será 

para envasado de cucherías. La sesión, 
que contó con la presencia de 11 conce
jales del PSOE y 5 del PP, tuvo conoci
miento de las cantidades destinadas a la 
nueva potabilizadora de agua, de otra de 
la Diputación para el edificio de la anti
gua Cámara Agraria, así como el entera
do del Ministerio de Educación solici
tando el Ayuntamiento el 2º instituto. 

Aprobada la ''ventanilla única'' 
Paulino Sánchez 

E 1 Ayuntamiento de La Solana ha 
firmado un convenio con el Minis

terio de Administraciones Públicas por 
el que se compromete a la admisión de 
cualquier documentación que los ciuda
danos de la localidad tengan que presen
tar a cualquier tipo de administración, 
comprometiéndose el Municipio asimis
mo a remitir en un plazo máximo de tres 
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días cualquier tipo de petición, instan
cias, solicitud o documentación que se 
registre para que llegue a su punto de 
destino en la administración que corres
ponda. 

Asimismo el acuerdo, adoptado por 
unanimidad de los dos grupos políticos 
de la Corporación, se compromete a fa
cilitar información a los vecinos sobre 
cualquier punto que tenga que ver con la 
administración central con las entidades 

de derecho público, adquiriendo asimis
mo el compromiso de dotar al Ayunta
miento de una base informática suficien
te donde se encuentren las convocato
rias, concursos, decretos, normativas o 
leyes que tengan que ver con el campo 
de los derechos o el interés de los pro
pios vecinos. 

Igualmente el Pleno del Ayuntamiento 
solanero ha aprobado, asimismo por una
nimidad, la ordenanza de servicio de in-
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Vida Municipal 

formación y registro, con la que se pretende dar una atención 
más individualizada y personalizada a todos los vecinos, ofre
ciendo una respuesta rápida e inmediata en los procedimientos 
que lo precisen, contando con un libro de quejas de los veci
nos, así como una base de datos con suficiente información 
para el ciudadano, contándose igualmente con la denominada 
"ventanilla única" de atención al vecino para que luego se pase 
al negociado correspondiente. 

La ordenanza cuenta por otro lado con un apartado destinado 
a la identificación de los funcionarios, mediante una tarjeta, 
para conocimiento de cada uno de los ciudadanos. 

Otros puntos aprobados por el Pleno han sido el convenio 
con la firma Asepeyo para enfermedades y accidentes labora-

les de los empleados municipales, aprobándose asimismo el 
pliego de contratación de la obra de cimentación y estructura 
de la obra del edificio de servicios múltiples que se ubicará en 
los antiguos locales de la Cámara Agraria, por un importe de 
doce millones de pesetas. 

En ese punto el grupo del PP sugería que se ubique la Casa 
del Agricultor, que podría regir la cofradía de San Isidro, 
respondiendo en ese apartado el equipo de Gobierno Socialista 
que aún era pronto para asignar el ~dificio a una asociación 
concreta, indicando que se pase a estudio posterior de una Comi
sión el uso que se podrá dar en su momento a las instalaciones. 

El Pleno contó con la presencia de 10 concejales del PSOE y 
6 del PP. 

Sesión sin discrepancias 
Gabriel .Jaime 

e-,¡ on la asistencia de todos los concejales de la corporación 
municipal, 11 del PSOE y 6 del PP, se celebró una sesión 

plenaria de carácter extraordinario con unanimidad total en los 
cuatro puntos del orden del día. 

Los dos grupos representativos se mostraron de acuerdo en 
todos los puntos expuestos haciendo del pleno un acto breve y 
cordial y prácticamente sin debate alguno. 

El primer punto del orden del día consistía en la lectura y 
aprobación del acta de la sesión anterior que databa del 22 de 
noviembre del presente año. En el segundo punto se aprobó el 
proyecto de obra y solicitud de subvención al INEM de zonas 

rurales deprimidas por el que se van a contratar a un total de 12 
personas para la realización de diferentes obras. 

El tercer punto hacía referencia a la reparcelación del sector 
entre Caminos de las Cruces y la Viña del Botero, con la 
urbanización de más 60.000 metros cuadrados y 14 parcelas 
afectadas. 

La sesión plenaria se cerró con la aprobación provisional de 
la séptima modificación de las Normas Subsidiarias de 
Planeamiento de La Solana, en el que se van a agilizar las 
acciones para dar comienzo cuanto antes y de una forma 
definitiva del Polígono Industrial. 
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El Casino se remoza 
Gabriel .Jaime 

no de los edificios con más solera 
de nuestra localidad se halla en el 

corazón de La Solana. Hasta hace poco, 
su fachada estaba muy erosionada por el 
paso del tiempo y el color de la misma 
ofrecía una imagen añeja de un magno 
bloque entre las calles Cervantes y 
Sagrario. Ahora, el Casino "La Unión" 
se ha remozado con la restauración de la 
fachada y otras dependencias. 

El año de fundación del Casino "La 
Unión" data de 1868, más de un cente
nario de vida para un coloso de la diver
sión, el ocio y el divertimento. Para co
nocer algunos aspectos más significati
vos del Casino, GACETA se puso al 
habla con su presidente, Angel Simón. 

Actualmente se cuenta con un total de 
616 socios que aportan la cantidad de 
1.200 pesetas al mes en recibos de 2.400 
pesetas casa dos meses, y dos pagos ex
traordinarios de 1.000 pesetas en los pe
riodos de enero-febrero y julio-agosto. 

De esa forma, el presupuesto anual del 
Casino se elabora con las cuotas men
suales más el dinero de la barra del bar, 
lo que matemáticamente hace que se ba
rajen cifras millonarias cada temporada. 

Asimismo de todo ese dinero se 
desglosan los distintos pagos y gastos 
que se dividen dentro del mantenimiento 
de la sociedad, la contribución, la cale
facción, sueldos de conserjes y limpia
doras o la compra de los periódicos dia
rios que componen la sala de lectura. 

Se mantiene el número 
de socios 

La cifra de socios se va manteniendo 
en ese algo más de 600 personas, tenien
do en cuenta que muchos de ellos son de 
avanzada edad, lo que multiplica el ries
go de mortalidad. Al margen suele haber 
alguna baja, pero son prácticamente con
tadas y se contrarrestan con las diferen
tes altas cada año. 

Contaba Angel Simón que hace mu
chos años el tope de socios llegó a la 
rrútica cifra de los mil, pero no obstante 

La señorial fachada ha sido remozada. 

desde hace varias temporadas se baraja 
la cifra de los seiscientos, añadiendo que 
los restantes hasta los mil databan de la 
época anterior a la emigración de 
solaneros a otras tierras. 

Precisamente existen algunos residen
tes foráneos que siguen siendo socios, 
aunque las cuotas de éstos son conside
rablemente más pequeñas puesto que dis
frutan de los servicios del Casino en 
pocas ocasiones, principalmente coinci
diendo con la llegada de fiestas señaladas. 

Una de las fiestas donde la afluencia de 
socios es mayor es el carnaval, siendo 

ésta la más potenciada con la contrata
ción de orquestas y la organización de 
sesiones de baile. Durante estas fiestas 
el socio no paga, aunque últimamente se 
ha ideado una entrada de 1.000 pesetas 
para las personas no abonadas, pero que 
cumplan con la condición de ir acompaña
dos de un socio para su acceso al recinto. 

El periodo de mandato de la actual jun
ta directiva ha elaborado una serie de 
mejoras notablemente visibles para to
dos. Hace breves fechas La Solana asis
tía al embellecimiento exterior de toda la 
fachada y el pintado de la planta baja 
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interiormente. Hacía mucho tiempo que 
no se pintaba la fachada y se tuvo que 
pedir asesoramiento a arquitectos y 
aparejadores para elegir el color adecua
do y no salirse del estilo. 

El año pasado se pintó la planta alta del 
edificio y se reparó parcialmente la fa
chada exterior. 

Elecciones a la vista 

A principios del mes de enero se cum
plirán los dos años reglamentarios de 
mandato de la actual Junta Directiva, 
por lo que los socios presentarán sus 
candidaturas, habiendo un mínimo de 
socios que propongan las mismas. De 
igual forma para presentar a un nuevo 
socio hace falta que acepte un cierto 
número de los mismos y que el nuevo 
abonado tenga el respaldo de al menos 
cinco personas con tres años de antigüe
dad como mínimo. 

Dentro del apartado de socios no existe 
ningún mínimo de edad para entrar a 
formar parte del Casino, pero por regla 
general se suelen apuntar a partir de los 

Reportaje 

Socios del casino en la sala de lecturas. 

treinta o cuarenta años. Nuevo mosaico recordando el año de fundación del casino. 

llÁll llOLES lPlllETO 
MÁRMOLES Y GRANITOS 
Nacionales y de Importación 

Una empresa con 
PASADO, PRESENTE Y ... 

FUTURO 

Toda clase de trabajos en: 

• PAVIMENTOS • CHIMENEAS 

• ESCALERAS • DECORACIÓN EN GENERAL 
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ELECCIONES A CONSEJOS REGULADORES 

Triunfo de ASAJA 
Paulino Sánchez 

a Asociación Agraria ASAJA se impuso 
claramente a Iniciativa Rural en las elec

ciones a Consejo Regulador del queso manche
go y ligeramente por encima en los resultados 
finales de la mesa del Vino de La Mancha en las 
elecciones celebradas el domingo 24 de noviem
bre, que contó con dos mesas en La Solana, que 
abarcaban diversas poblaciones de la zona. 

En cuanto a la participación señalar que ha sido 
baja en el vino y más alta en el queso, mientras 
· qne finalmente no era posible la participación en 
La Solana con mesa para el vino de Valdepeñas, 

por lo que los electores debieron de desplazarse. Componentes de la Mesa Electoral del Consejo R. del Vino Manchego. 

Consejo Regulador Vino de La Mancha 
Electores: 490 
Votantes: 101 (20,61 o/o) 
ASAJA: 52 (51,48%) 
Iniciativa Rural: 46 (45,54%) 
Nulos: 3 (2,97%) 

Consejo Regulador del Queso de La Mancha 
Electores: 37 
Votantes: 23 
ASAJA: 22 (95,65%) 
Iniciativa Rural: 1 (4,35%) 

Tres solaneros en los 
Consejos 

Finalizado el escrutinio señalar que son tres los 
solaneras que pasan a los Consejos. Así Patricio 
Díaz de los Bernardos (Asaja) pasa como vocal 
al censo "B" del vino de La Mancha, mientras 
que Antonio Jarava, de la SAT La Solana pasa al 
censo "A" del queso y José Araque, de La Casota, 
se integra en ese mismo consejo por el censo "D". 
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Mesa de las elecciones del Queso Manchego. 

Al fina quedó fuera el candidato número uno de Iniciativa Rural por el 
censo "B" del vino de La Mancha Alfonso Marín, al no lograrse suficientes 
votos por su candidatura. Otros candidatos que figuraban en las listas eran 
Patricio Manzano, suplente al censo "B" de La Mancha por iniciativa Rural, 
mientras que en el censo "B" al vino de Valdepeñas figuraban como suplen
tes en la candidatura conjunta de las organizaciones agrarias Felipe Simón 
(Iniciativa Rural) e Ignacio Serrano (Asaja). 

ro 
> ro Q) 

1'1 ::l 
......, g' 
o 

~ ·a 
o 'a.l 
~ "' o 
<t: ......, 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #137, 11/1996.



Agricultura 

ELECCIONES A CONSEJOS REGULADORES 

Recta final caliente 
La campaña ha sido 

bastante dura al final. 
Por lo que respecta al 
Consejo del vino de 
Valdepeñas la polémi
ca saltaba en una rueda 
de prensa celebrada en 
el auditorio del Don 
Diego el miércoles 20 
de noviembre, cuando 
el presidente de Asaja 
en La Solana Juan 
Rodríguez Rabadán de
n u nci aba que había 
existido intención de 
comprar al secretario 
local de esa organiza-

do comprar y sí le habían ofre
cido figurar en esa candidatura. 

Por otro lado Alfonso Marín, 
candidato número uno al cen
so "B" del vino Mancha, acu
saba al presidente de Asaja 
Pedro Barato de mentir como 
un bellaco, al no querer reco
nocer a IR como asociación. 

En su visita el día 21 de no
viembre el presidente nacio
nal de Asaja Barato señalaba 
que no quería replicar al can
didato solanero, pero quien sí 
lo hacía era el tercer candida
to de Asaja al censo "B" 

ción por parte de la firma Félix Soliss 
para que figurara en una candidatura in
dependiente, que según las organizacio
nes agrarias unidas en otra candidatura 

patrocinaban los industriales. 
Patricio Díaz de los Bernardos, 

que matizaba lo dicho por Marín sobre 
su inclusión en la lista de Asaja, cuando 
le acusaba de haberle vendido "la moto" 

Al día siguiente el secretario de Asaja 
Pedro Ignacio Salcedo señalaba en unas 
declaraciones que no se le había intenta- desde esa organización. 

Juan Rodríguez Rabadán, 
reelegido presidente 

deASAJA 
Con numerosa asistencia de afi

liados era reelegido presidente 
local de Asaja Juan Rodríguez 
Rabadán, en una asamblea cele
brada el martes 5 de noviembre 
en el auditorio del Don Diego, 
siendo la única candidatura la 
suya la presentada a la reelec
ción de cargos. 

El acto contó con la presencia 
del secretario provincial de Asaja 
en Ciudad Real Florentino Ro
dríguez, quien habló a los asis
tentes sobre temas como las sub-
venciones por siembra de cereales, ayudas a los agricultores 
jóvenes y revisión de vehículos agrícolas en las propias locali
dades. 

Además de Juan Rodríguez Rabadán como presidente eran 
elegidos el tesorero Pedro Antonio García Cervigón Sánchez, 
además de cuatro vocales que son Francisco Nieto Montoya, 
Cayetano García Abadillo Jaime, Diego Mateos de la Higuera 
M-Aparicio y José Antonio Lara Naranjo. 

El Legado Bustillo amplió 
el coto de caza 

En otras dos mil hectáreas 
de terreno se ha ampliado este 
año el terreno de caza del 
coto del Legado de la Funda
ción Pública Legado Bustillo, 
quedando para esta tempora
da en unas seis mil quinien
tas hectáreas la extensión de
dicada a los aproximadamen
te 350 socios con que cuenta 
este año. 

El calendario de caza, apro
bado por los socios en asam
blea, va desde el domingo 3 
de noviembre hasta el 26 de 
enero del año próximo, aun-
que todas las especies sólo podrán cazarse en las tres primeras 
jornadas y en las restantes no la pluma y sí el pelo. 

El horario de las cacerías de cada jornada va de nueve de la 
mañana a tres de la tarde y las cantidades que se abonan actual
mente por pertenecer al coto son de 25.000 pesetas para cualquier 
socio que no sea jubilado, pues ese colectivo debe abonar 13.000 
pesetas, mientras que los acompañantes tienen una cuota de 3.000 
pesetas, habiéndose subido las cantidades debido a la ampliación 
de la extensión del terreno para la caza. 
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Becas a la investigación del 
Legado Bustillo 

EL SOLANERO TOMÁS SERRANO, ENTRE LOS TRES SELECCIONADOS 

La Fundación Públi
ca "Legado Bustillo" 
hizo públicos el 11 de 
noviembre los tres tra
bajos seleccionados en
tre los 15 que han sido 
presentados a la con
vocatoria de becas y 
ayudas a la investiga
ción que en su día fue
ron convocados para 
estudios socio-econó
micos de las Comuni
dades Rurales y conser
vación de la Naturale
za. 

Para el presidente de 
la Fundación y alcalde 
de La Solana Nemesio 
de Lara era satisfacto-
rio el número de trabajos que habían 
concurrido, resaltando igualmente la ca
lidad de los mismos y por otro lado se 
mostraba complacido al haberse conta
do con los de algunos solaneros, uno de 
ellos incluso había quedado entre los 
tres seleccionados. 

Seguidamente se ofrecía los títulos de 
los trabajos seleccionados, así como el 

UCAMAN informó 
sobrelaPAC 

La Cooperativa Santa Catalina y 
UCAMAN informaban a los socios de la 
primera el día 6 de noviembre, en un 
acto celebrado en el auditorio del Don 
Diego, sobre las novedades en cuanto a 
política agraria comunitaria en el sector 
de los cultivos herbáceos, así como las 
claves de los pagos compensatorios de la 
próxima campaña 97 /98. El acto, que 
contó con la asistencia de numerosos 
socios, estuvo a cargo del técnico de 
Ucamán Juan Carlos Bermejo. 

nombre de los ganadores que fueron el 
solanero Tomás Serrano Naranjo por 
"Recuperación medio ambiental del bos
que mediterráneo en el Legado Bustillo 
de La Solana", Iñigo Vázquez, de Ma
drid, por "Inventario de los recursos na
turales de La Solana para su gestión y 
conservación" y José María Rey con 
"Proyecto del parque manchego de la 

Estatutos de la 
Comunidad de 

Regantes 
Otra asociación agraria que aprobaba 

sus estatutos era la Comunidad de 
Regantes del desagüe de La Solana. En 
asamblea celebrada el 3 de noviembre 
en la Casa de Cultura era el presidente 
Bernardo Manzano quien presentaba los 
estatutos a la asamblea de socios, así 
como otras proposiciones relacionadas 
con el plan de riegos del agua proceden
tes de las lagunas de las aguas residuales 
de la localidad. 

ecología en La Sola
na", destacando 
Nemesio de Lara las 
aplicaciones que estos 
estudios pueden tener 
en los terrenos del Le
gado. 

Los tres selecciona
dos recibirán cada uno 
de ellos 200.000 pe
setas, la tercera parte 
al recibirse por el Pa
tronato del Legado el 
primer informe, la se
gunda parte al sexto 
mes del inicio del tra
bajo y el resto a la pre
sentación definitiva 
del proyecto. 

Para elegir los tres 
trabajos se formó una Comisión que ha 
estado formada por el alcalde Nemesio 
de Lara, como presidente de la Funda
ción, los concejales que forman parte del 
Patronato Luis Díaz Cacho y Francisco 
Luna, el representante de la Universidad 
de Castilla La Mancha Juan Sebastián 
Castillo y el administrativo del Legado 
Juan Antonio Muñoz. 

Almazara para la 
Cooperativa Santa 

Catalina 

Los socios de la cooperativa Santa 
Catalina aprobaban a primeros de no
viembre la construcción de una 
almazara para la molturación de acei
tuna, en una asamblea que tuvo lugar 
en el auditorio del Centro Cultural 
Don Diego, siendo 100 los votos 
emitidos a favor de esa idea y 22 en 
contra de la proposición de la Junta 
Rectora. 
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Obras en el Polígono "A" 
Las obras del Polígono "A" fueron reanudadas el pasado mes 

de noviembre mediante convenios del Ayuntamiento con otros 
organismos públicos. Los operarios se han dedicado durante 
las últimas semanas a dar cuerpo a la Avenida de la Libertad, 
principal arteria de entrada al polígono. Esta anchurosa calle 
distará mucho de aquel legendario camino que llegaba al 
campo de La Moheda. Aunque todavía no será asfaltada, sí 
quedará totalmente transitable, además de perfectamente ilu
minada con brazos dobles de farolas de pie que darán otro aire 
a la zona. En estos momentos ya se está trabajando en la que 
será A venida del Deporte. 

Peatonalización de Torrecilla 
y Canalejas 

Gran parte de la calle Torrecilla y toda la Plazuela de Canalejas 
han dejado de ser hábiles al tráfico rodado y desde hace pocos 
días gozan de una nueva imagen. El Ayuntamiento encargó a 
la empresa solanera Agrupación Profesional de Albañiles los 
trabajos de peatonalización mediante adoquinado de loseta 
granítica. De esta manera, la calle Torrecilla, hasta su entronque 
con Cervantes, pasa a ser peatonal, y sobre todo la Plaza de 
Canalejas o plazuela de la Marquina, cuya intensa circulación 
ha sido desviada. El presupuesto total de las obras ha ascendi
do a casi 5 millones de pesetas. 

Arco Doña Angela 

El arco de la calle Doña Angela, uno de los rincones más 
típicos de nuestra localidad, por fin está siendo levantado de 
nuevo después de su demolición por práctica ruina. El proyec
to de reconstrucción total contempla dejarlo exactamente igual 
que estaba, es decir, será una réplica del antiguo. La única 
diferencia será para bien, ya que volverá a ser construido el 
tejado con el que contaba anterior a los 60. El presupuesto de 
esta obra es de 1.100.000 ptas, y la zona recobrará su imagen 
de siempre. 

-·~ 

Reorganización del tráfico 

Más de una veintena de nuevas señales de tráfico han sido instaladas en 
diferentes calles de la localidad dentro de un plan de reorganización de la 
circulación rodada en el centro de la población. Es el caso de las calles 
Pilas, Calero y Convento, cuyo sentido ha sido cambiado. Por otra parte, la 
calle Salmerón ha pasado a ser de un solo sentido. Otras señales, como la 
de la foto, recuerdan que la calle Torrecilla está cortada al tráfico unos 
metros más adelante. 
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Jornadas de Historia Local 

VI .JORNADAS DE HISTORIA LOCAL 

Las hoces volvieron 
a ser protagonistas 

1 mundo de las hoces 
ha ocupado práctica

mente la mayor parte de las 
actividades de las VI Jorna
das de Historia que organizó 
el Area de Cultura del Ayun
tamiento del 28 de octubre al 
3 de noviembre. 

Una exposición con hoces 
de diversas firmas comer
ciales, proyección de un 
vídeo, mesa redonda con 
anteriores y actuales produc
tores de hoces y un home
naje al fallecido cronista ofi
cial de la Villa han sido los 

El vídeo, elaborado por el 
Taller de Vídeo de la Univer
sidad Popular, contemplaba un 
repaso con imágenes de lo que 
ha supuesto y en la actualidad 
supone esta industria metalúr
gica para nuestra localidad, 
con marcas, imágenes de an
teriores formas de trabajo y 
actuales, recuerdos y datos ha 
servido sobre todo para que 
escolares de distintos centros 
educativos visitaran la expo
sición y conocieran a través 
del vídeo una industria que 
tanta trascendencia ha tenido. 

actos organizados en estas Las hoces se expusieron en el patio del Don Diego. Por otro lado la exposición 
contó con hoces, etiquetas y 

fotografías, en las que se podía contemplar diversos aspectos 
jornadas que han querido recordar algo tan importante para 
nuestra economía como son las hoces. 

bW@ 

línica Dent"al 
Ores. Feo. Javier Lara y Carolina González 

Médicos Odontólogos por la Universidad 
Complutense de Madrid y Colegiados en el 
Ilustre Colegio de Odontólogos 
y Estomatólogos de la Primera Región. 

Les desea liz Navidad y Año N uevo 
Estamos a disposicipn de todos los solaneras en: Tfno.: 63 11 00 . e\ Dña Angela, nº 13 

LA SOLANA ( C. Real) CENTRO MEDICO "CRISTO DEL AMOR" 
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VI Jornadas de Historia Local 

de la fabricación de hoces, de otros utensilios que en su día 
sirvieron para trabajar en la elaboración manual de las hoces. 

Mesa redonda: habrá herreros 
Tres ex-fabricantes y uno que todavía continúa en activo, 

participaron en la mesa redonda del martes 29 de octubre sobre 
el tema "Fabricantes de hoces: ¿Un oficio a extinguir?". Pedro 
Reguillo, Santos Reguillo, Juan José Romero de Avila y 
Deogracias Martín Albo debatieron largo y tendido, llegando a 
la conclusión de la imposibilidad de perderse la producción de 
hoces, además de recordar anécdotas, precios y asimismo 
rivalidades, corriendo la coordinación de la mesa a cargo de 
Paulino Sánchez. 

En la mesa se analizó el ayer, hoy y el mañana de las hoces. 

Homenaje al cronista 
Antonio Romero 

El 30 de octubre en el mismo escenario del Auditorio del 
Centro Cultural Don Diego, se homenajeaba al recién fallecido 
cronista oficial de la Villa Antonio Romero Velasco. Palabras 
de Paulino Sánchez, del alcalde Nemesio de Lara y de la 
sobrina del homenajeado María Catalina Romero, sirvieron 
para recordar la figura del investigador, al que finalmente se 
pudo escuchar en unas imágenes cedidas por Canal 2000, 
correspondientes a las anteriores Jornadas de Historia. 

En las jornadas se homenajeó al cronista fallecido días antes. 

o RELOJERIA o o 

o o URTIAGA o o 

Vd. ya conoce nuestros servicios 
1 1 y sabe que damos calidad 1 1 

"?ettcu "?~ 
~ 

.. 1997 'I e(,#.. ~ 

C/ Calero, 6 - Tfno.: 63 13 24 

LA SOLANA 
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"Pan de Trigo" 
y un certamen 

de calidad 
El grupo Artístico y Literario "Pan de Trigo" celebró en 

octubre su acto más importante con la entrega de los 
símbolos del Certamen Nacional de Poesía. En una vela
da de alta calidad poética, los cinco ganadores estuvieron 
presentes y leyeron los trabajos galardonados con los 
símbolos Espiga, Tahona, Pan, Segador y Molino. Mu
chos repitieron premio aunque no símbolo, y todos coin
cidieron en el gran nivel de trabajos. 

Igualmente fue presentado el número de la revista de 
Creación Literaria de otoño. Esta vez fue homenajeado el 
trabajo de la cerámica. Los miembros de "Pan de Trigo" 
representaron una cómica y desenfadada historia interca
lada con la lectura de sus últimas creaciones. 

( ~~ HIDROGESTIOH s.A. ) 
•WW ' 
~------__.,...-
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SERVIQIO l\l[UNICI~AL DE AGUAS 
SE COMRt:AleE ,BN SALUDAR 

. A tonos t,os VECINOS 
6 

CON MO'E,IVO~· 
JJESEÁ.NllO . "~ 

< ·' · /"' .. ·• . ' 

ESTAMOS A SU DISPOSICIÓN EN: 
CONVENTO, 26 - 13240 LA SOLANA ( C. Real) - Tel. 926 - 63 19 76 
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Cultura 

Premios poéticos 
para solaneros ''El Tenorio'' 

Ramona Romero de A vila obtenía el pasado mes de 
octubre el premio "Rosa del Azafrán de oro" en el certa
men de Consuegra con su poema "Octubre de azafrán y 
de vivencias". 

Por otro lado el poema "Te conocí en el mar" de Luis 
Díaz Cacho obtenía el símbolo "Pámpanas amarillas" en 
el XVIII Certamen poético "Cata del vino nuevo y ano
checer poético" del grupo El Trascacho de Valdepeñas. 

Véalo en nuestra exposición 

En una fecha como 
la del 31 de octubre, 
víspera de los San
tos, el Area de Cul
tura del Ayuntamien
to ofrecía en la Casa 
de Cultura la 
escenificación de la 
obra de Zorrilla 
"Don Juan Tenorio", 
a cargo del grupo 
Capitano Teatro. 
Una es-cenificación 
libre, con adaptación 
de humor, aunque 
respetando en parte 
el texto original. Una 
obra que llenó el au
ditorio al ofrecer una 
versión diferente de 
las clásicas. 

Ctra. Manzanares, 7 - Telfs.: 63 14 88 - LA SOLANA 

Desea a sus clientes 
Feliz Navidad y 

Próspero Año Nuevo 

Individualidad 

Diseño muy expresivo y un 
carácter c¡ue refleja la vida 
cosmopolita actual: un coche 
para la vida urbana, pero 
también para carretera 
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Cultura 

V JORNADAS DEDICADAS A ELLA 

La Música, protagonista en otoño 

El concierto de Santa Lucía 
de la Banda Municipal 

La Banda Municipal de Música volvía de nuevo al escenario 
de la Casa de Cultura en la noche del sábado 23 de noviembre 
para ofrecer el tradicional concierto de su Patrona, bajo la 
dirección de Andrés Uriel Vinuesa. 

Diversas composiciones, por supuesto con alguna selección 
de zarzuela y al final el Himno de La Solana, fueron el progra
ma, continuando al día siguiente con una misa y posteriormen
te una comida de hermandad. 

"Cálamus" ofreció música 
arábigo-andaluza 

Dentro de las V Jornadas de Música en Otoño del Area de 
Cultura se celebró en la fría noche del 16 de noviembre un 
concierto de música arábiga andaluza a cargo del grupo 
"Cálarnus", que interpretó temas de Libia, Marruecos y Túnez, 
todo ello a base de instrumentos que son reproducciones de los 
antiguos. El concierto se desarrolló en l.a Casa de Cultura. 
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Actuó la Orquesta de 
Cámara de París 

En la noche del 1 de noviembre se abrían las V Jornadas de 
Música en Otoño por la Orquesta de Cámara de París, que 
interpretaba diversas piezas clásicas, en acto organizado por el 
Area de Cultura del Ayuntamiento, aunque el programa pre
visto inicialmente hubo de cambiarse debido a la enfermedad 
de uno de los 16 componentes de este conjunto instrumental. 
El acto, celebrado en el Auditorio de la Casa de Cultura, contó 
con buena asistencia de público. 

Actuación de Larry Martin 
El escenario de la Casa de Cultura era el lugar elegido en la 

noche del 30 de noviembre para la actuación del grupo de 
Larry Martin, dentro de las Jornadas de Música de Otoño y 
bajo el patrocinio de la Junta de Comunidades. Los aficiona
dos a esta música pasaron un rato agradable con las interpreta
ciones de la banda. 
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Cultura 

VI .JORNADAS DEL LIBRO PARA .JÓVENES 

Libros y cuentos 
Paulino Sánchez 

Un total de cuatro encuentros con autores y una exposición de libros han 
sido las actividades desarrolladas a lo largo del 21 al 28 de noviembre, con 
motivo de las VI Jornadas del libro para jóvenes que organizaron la 
Biblioteca Municipal, el centro coordinador de Bibliotecas, la Junta de 
Comunidades y el Ayuntamiento de La Solana. 

El primero de los encuentros tuvo lugar en la Biblioteca Municipal en la 
mañana del día 21 con el autor hispanoamericano Ricardo Alcántara, 
mientras que el martes día 25 en el escenario del Don Diego era el escritor 
Martín Casariego quien charlaba sobre su obra y sus proyectos. 

Otro escenario, en este caso el café Kiko Mingo, era el elegido para que la 
denominada "Tejedora de cuentos" Ana García Castellanos ofreciera a las 
mujeres, la mayor parte de la audiencia, sus "Historias pretéritas perfec
tas", que llegaron a todas las presentes. 

1 
l 
1 

El escritor Ricardo Alcántara se dirige a los alumnos. El Kiko Mingo fue el escenario de los cuentos de 
Ana García. 

Martín Casariego en su intervención en el Don Diego. Un momento de la charla de Lourdes Ortiz. 
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Cultura 

"Laminium", nuevo grupo de música folk 
Siete jóvenes, cuatro de La Solana y tres de Alhambra, forman el 

grupo de música folk "Laminium" que era presentado en la Casa de 
Cultura en Ja noche del 9 de noviembre. 

"Laminium" ha nacido para recuperar nuestras tradiciones musica
les, tanto de Alhambra como de La Solana y debe su nombre a una 
ciudad romana que tenía esa denominación y estaba situada en lo que 
es la actual población. 

El grupo está formado por Antonio Serrano (laúd y bandurria), Ramón 
Serrano de la Cruz (guitarra), Francisco Gómez (guitarra), Eva Naranjo 
(guitarra), y percusión a cargo de Alicia García de Mateos, Mari 
Carmen Garrido y Domingo Jiménez. 

Lafuente presentó sus paisajes 
ci udarrealeños 

Del 30 de noviembre al 15 de diciembre presentó en el Centro 
Cultural Don Diego sus cuadros realistas el pintor Angel José Lafuente, 
dentro de una exposición itinerante por Ja provincia de Ciudad Real. 

Precisamente los cuadros de este pintor reflejan los paisajes de la 
provincia, así como los de diversos monumentos de Ciudad Real, 
como medio para conocer nuestras tierras y los legados monumenta
les que posee. 
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La Peña El Polaco estrenó nueva sede 
Con Ja presencia del titular Luis Heredia "El Polaco", de las autori

dades locales, así como de numerosos invitados, se celebraba en Ja 
noche del 23 de noviembre la inauguración de la nueva sede de la 
Peña, situada en el número 4 de la calle Pozo Santa Quiteria. No faltó 
la alegría, el cante y el deseo de contar ya con una sede estable para 
los aficionados al flamenco de esta asociación cultural. 

Rondallas y danzas para 
Santa Cecilia 

Las rondallas y grupos de baile de Piedrabuena y La Solana se 
dieron cita en la tarde del día 23 de noviembre en el Centro de 
Mayores solanera para festejar a la Patrona de la música, con un gran 
baile de convivencia en el que no faltaron los temas musicales de la 
tierra, con el estilo de las dos poblaciones asistentes. 

Asimismo señalar que en el próximo número ofreceremos la infor
mación sobre Ja Semana Cultural de la Tercera Edad que se celebra 
coincidiendo con el envío a imprenta de la revista. 

Premios literarios para Paco Romero 
y Santiago R-Avila 

Paco Romero Doncel recibía el domingo 8 de diciembre el premio 
de narrativa del 1 Certamen Literario Popular con su trabajo "En 
varios lugares de la Mancha", que obtenía la primera posición en el 
apartado de narrativa, recibiendo el premio en el transcurso de un acto 
celebrado en el Teatro Viejo de aquella población conquense. 

Por otro lado Santiago Romero de A vila conseguía el 29 de noviem
bre el primer premio de poesía convocado por el Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen Vino de La Mancha y asimismo 
recogía el 13 de diciembre otro premio, el "Virgen del Carmen" de Ja 
ciudad murciana de Cartagena. 
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[X Jornadas de Cortíunicación 

• IX .JORNADAS SOBRE MEDIOS DE COMUNICACIÓN 

"Nosotros. Vosotros: Una 
gran familia" 

o¡ on el lema reseñado en titulares de 
"Nosotros. Vosotros: Una gran fa

milia", se han realizado del 3 al 7 de 
diciembre, con un apéndice del día 11, 
las IX Jornadas sobre Medios de Comu
nicación, que organiza el Area de Cultu
ra del Ayuntamiento a través de la revis
ta GACETA DE LA SOLANA y la emi
sora RADIO HORIZONTE. 

Lo más novedoso de estas novenas jor
nadas ha sido la emisión de "La radio 
hecha por los oyentes", realizando la pro
gramación de la emisora los propios 
oyentes el día 3 de diciembre desde las 9 
de la mañana a las 1 O de la noche. 

El miércoles día 4 se pudo celebrar tan 
sólo una parte de la radio en la calle, 
desde el Mercado Municipal, debido a 
un corte de energía eléctrica en la mayor 
parte de la población, pero la emisión de 
la radio en la calle se volvía a repetir el 
miércoles día 11 de diciembre. 

Vuelve la radionovela 

Un cuadro de actores voluntarios, diri
gidos por el responsable del taller de 
Teatro de la UP Valentín López 
escenificaba en las ondas un cuento 
novelado, que se emitía por la radio en la 
mañana del día 5 de diciembre. "El Prín
cipe feliz" es el título con el que se que
ría vol ver a la tradición de la 
escenificación radiofónica. 

VI Maratón del 5 al 6 de 
diciembre 

Desde las 3 de la tarde del jueves a las 
dos y media de la del 6 estuvo celebrán
dose el VI Maratón Radiofónico de la 
emisora municipal, con numerosos pro
gramas de los colaboradores de la emi
sora y cerrándose, como es costumbre, 
con la entrevista al alcalde Nemesio de 
Lara. Durante la celebración de esas casi 

Componentes del cuadro de actores de Radio Horizante. 

24 horas ininterrumpidas de programa
ción propia, pasaron por la emisora de
cenas de colaboradores y el propio equi
po de redacción. La emisión comenzó a 
las tres de la tarde con un especial musi
cal y finalizó con la citada entrevista al 
primer edil. Entretanto, desfilaron pro
gramas de misterio, ciencias ocultas, 
música del ayer, infantiles, poesía, músi
ca de discoteca, humor... Fue un nuevo 

reto que acompañó a los oyentes día y 
noche sin descanso. 

Las Jornadas sobre Medios de Comu
nicación terminaron con un recordatorio 
a los cuarenta años de televisión en Es
paña. La veterana tertulia de los sábados 
"El Café de Media Tarde" emitió el día 7 
un encuentro entre oyentes jóvenes y 
mayores para hablar de la "tele" de anta
ño y la de hoy. 

Radio Horizonte ha sido el centro de las jornadas. 
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IX Jornadas de Comunicación 

Adela Morales abrió la jornada con "El Primer Saludo" y la 
ayuda de Patro Rodríguez-Rabadán. 

Lola Gómez -izquierda- y Ángela Ruiz -derecha
presentaron el concurso "Divapiel" y el horóscopo. 

La tertulia con la dirección de María Juana Jaime -en el 

Lourdes Calero realizó el concurso de Juguetes "El 
Relleno". 
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Antonia Muíioz -derecha- y Julia Romero de Ávila -izquier
da- presentaron los servicios informativos. 

Ramona Sánchez divirtió y se divirtió realizando el concurso 
de la Urbanización "El Azuer". 

Petra Romero aconsejó unas sabrosas recetas de cocina. 

Mariana Moreno condujo el concurso Eikos Sportwear. 
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IX Jornadas de Comunicación 

Las dedicatorias de mediodía las presentó Luisa Jaime. 

Las dedicatorias de la tarde estuvieron dirigidas por Antonia 
Muñoz Manzano. 

Agustín Nieto se estrenó en el día de los oyentes con su 
nuevo programa titulado ''.Somos Jóvenes". 

El exconcejal de deportes, Agustín Ortega, hizo las veces de 
redactor deportivo y presentó "En Onda de Juego". 

Con una gracia singular presentó Josefa Serrano el 
programa de la tarde "Juega con nosotros". 

Kika García de Dionisia salió airosa presentando el 
concurso de discoteca "Milenium ". 

El suspense y la atención fue total con el programa de 
ciencias ocultas dirigido por Mari Plaza. 
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VII ANIVERSARIO DE "EL DESCABELLO" 

Recuerdo a Lorenzo Manuel Villalta 
Paulino 
Sánchez 

La sede de la Peña 
El Descabello, el lo
cal del Kiko Mongo, 
fue el escenario la 
mañana del 17 de no
viembre del homena
je al torero de 
Socuéllamos Lorenzo 
Manuel Villalta, re
cientemente fallecido. 

En el transcurso del 
acto el secretario de 
la Peña Micael 

Por otro lado el pre
sidente desde la fun
dación de la Peña 
Celestino García re
cibía, emocionado, 
una placa con el 
anagrama de la Peña, 
como reconocimiento 
a su labor y su nom
bramiento de presi
dente vitalicio. 

Además el acto de 
celebración del sépti
mo aniversario de la 
Peña servía para pre
sentar a los socios a 

Tolosa hizo un panegírico del torero, 
así como de sus actuaciones y espe
cialmente de las desarrolladas en La 
Solana, le era entregada una placa al 

hermano de Lorenzo y el poeta local 
Angel Manzano puso en la voz de 
Luis Márquez una composición en 
recuerdo del fallecido diestro. 

la nueva Junta Directiva que preside 
Carmelo García Cervigón, cerrándo
se los actos con un vino de honor y 
abundantes aperitivos. 

CONSTRUCCIONES Y PROMOCIONES 

r DEL COHJOHTO 
- 12 Viviendas de 3 y 4 .dormitorios. . .. + 
- Fachada de ladrillo visto eón cámará. de aire"' 
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y aislante de fibra de vidrio . 
- Recerca<;:lo de balcones en fact;iada.~prineipalJtA 

'Modelo Real. · ••·1 " 

- Antena colectiva. 
- Po.rtero autor:nático 

· - Escá.leras de mármol. 

DE L8 VIVIEHDfl 
- ·Sanitarios Modelo Dama de Roca. 
- Grife.ría monomando de Rc>ca. 
~·Solado en salón y pasíllos ide parquet. 
- Solado én resto de vivienda ~ 

de plaqueta de Gres. • , 
- wCristalest:lobles con camara de aire' 

en carpintería exterior. 
-' Calefacc;ión if1divic:Jual con c;aldei:a rnixta . . 
-WRadiador:es de aluminro ma'rcaWRocá. ·"' 
- carpintería en fachada principal 

madera de pipo Melix. . .&11 1x 
- Puerta d~ entradá a vivienCia maciza 

con cerradura de seguridad. · 
- Puertas c,:te vivi~nda mteriopes ~ode!9 

Provenzal de pino o Embefó lae:adas 
- Interés al 4'5o/o 

EDIFICIO REAL 2ª Fase 

DESDE 9'5 MILLONES DE PESETAS 
PARA SUS OBRAS 

PIDA PRESUPUESTO 
SIN COMPROMISO 

11SU OBRA LA HACE 
BIEN CONSTRURIEL" 

CONSTRUCCIONES Y PROMOCIONES 
Tf"no.: 926-63 1 1 93 
Fax: 926-63 1 7 7 8 
Aparta.do de correos 7 4 
C/ Puerta del Sol, 4 
13240 LA SOLANA (C. Real) 
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Palco Taurino 

La Solanera homenajeó a los 
novilleros de los 50 

Pepe Carbonell y Antonio Segura, junto al conferenciante, el perio
dista Ramón Sánchez Aguilar, estuvieron presentes en la entrega de 
trofeos de la Peña Taurina La Solanera, que igualmente celebraba su 
noveno aniversario. 

El acto se celebró el sábado 30 de noviembre en el auditorio del Don 
Diego y el presidente de la Peña Enrique Arteche se refería a las 
buenas tardes que ofrecieron los que fueran novilleros ahora homena
jeados, allá por los años cincuenta, junto al que no podía desplazarse 
como era Miguel Cantero, para los que hubo artísticos trofeos. 

La decoración del local era completamente taurina, con música 
incluida de Manolo Romero y sus teclados, recitándose poesías y 
leyendo una composición del mundo de los toros la aficionada Rosa 
María Romero de A vi la, concluyendo los actos con un vino de honor 
en el Casino La Unión. 

Fiesta de La Solanera en El 
Hornillo 

La comida típica, el toreo de El Pilarillo y la música de Bahía 
Samba, estuvieron presentes el 3 de noviembre en el Hornillo 
en la fiesta campera que tradicionalmente ofrece la Peña La 
Solanera todos sus socios cada año. 

--

CONSTRUCCIONES Y PROMOCIONES 

NUEVAS CASAS 
ADOSADAS CON: 

• Salón Comedor 

• 4 Dormitorios 

• 2 Baños 

• Trastero 

• Cochera 
• Calefacción 

• Carpintería de Madera 

CASAS ADOSADAS 
EN C/ ERAS 

PARA SUS OBRAS 
PIDA PRESUPUESTO 

SIN COMPROMISO 
"SU OBRA LA HACE 

BIEN CONSTRURIEL" 

CONSTRUCCIONES Y PROMOCIONES 
Tfno.: 926-63 1 1 93 
Fax: 926-63 17 78 
Apartado de correos 7 4 
C/ Puerta del Sol, 4 
13240 LA SOLANA (C. Real) 
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La Gaceta Deportiva 

C.F. LA SOLANA 

Tiempos turbulentos 
Aurelio Maroto 

IJ
--- a actualidad durante las últimas se

manas en el seno del CF La Solana 
ha estado jalonada por todo menos por la 
tranquilidad. Las turbulencias comenza
ron tras los desastres deportivos ante 
Azuqueca y Alcázar, siguieron con el 
apartamiento de Antonio Torreca del 
equipo, continuaron con el cese definiti
vo del técnico valdepeñero y la contrata
ción de Julián Alcolea, y terminaron con 
el ladrido del entrenador cesado contra 
todos de una forma furibunda y rozando 
la demencia. Para colmo, las lesiones 
dejaron al equipo en cuadro en los pri
meros encuentros de Alcolea sentado en 
el banquillo. 

Con un panorama así, bien se puede 
hablar de una primera vuelta liguera que 
no se recordaba hace mucho tiempo. La 
Junta Directiva, y en particular su presi
dente José Manuel Domínguez Solera, 
han pasado el "moquillo", y de alguna 
forma han pagado el error de firmar nue
vamente a Torreca y confiar en un equi
po caro, plagado de gente veterana y por 
debajo de las expectativas. La virtud de 
los dirigentes amarillos fue rectificar a 
tiempo y asumir, no sólo su equivoca
ción, sino las consecuencias de cambiar 
de entrenador, dar bajas a jugadores, y 
pasar de luchar por estar arriba a pelear 
por la permanencia. 

El equipo reaccionó nada más salir 
Antonio Torreca del vestuario. Roso se 
apuntó un gol en su futura carrera como 
técnico en los tres partidos que estuvo 
accidentalmente dirigiendo al equipo, que 
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libró auténticas batallas ante Puertollano, 
Bolañego y Manzanares, aún con mu
chas ausencias. Mientras eso ocurría, un 
envilecido e intolerante Torreca 
despotricaba contra lo que se ponía por 
delante con suciedad y poco estilo. La 
llegada del manzanareño Julián Alcolea, 
una vez fue cesado su antecesor, no tuvo 
resultados deportivos inmediatos, pero 
sí el descubrimiento de que el equipo 
estaba mal entrenado física y 
anímicamente, y sobre todo la reconci
liación con una afición desencantada y 
cada día más enfrentada a un hombre 
que se había permitido el lujo de insul
tarla en todos los sentidos. La frase de 
Alcolea "he encontrado al equipo bajo 
físicamente y muy acomodado", es sufi
cientemente esclarecedora. 

A remolque 

La nueva etapa del CF La Solana en 
esta misma temporada se presenta difí
cil. Es muy posible que el equipo y Ja 
directiva vayan a remolque de todo lo 
sucedido hasta el final. Algunos aficio
nados han vuelto a La Moheda, pero es 
muy raro que todas las palomas vuelvan 
al palomar una vez que se han ido. Por Jo 
menos esta temporada. Lo que sí es cier
to es que de haber seguido con lo que 
había, la situación hubiera terminado 
muchísimo peor. Lo cierto es que hay 
plantilla suficiente para mantener la ca
tegoría y lo importante es que el tumor 
ha sido extirpado. 

El posoperatorio será duro, pero el en
fermo saldrá adelante. 

* TARTAS * PASTAS DE TE 
* PASTELES * BOLLERÍA 
* POSTRES * BOMBONES Y REGALOS 

Ancha, 1 O · Tfno.: 63 48 52 .. LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

Los juveniles continúan 
su gran temporada 

Aurelio Maroto 

E¡ 1 CF La Solana juvenil 
•está cuajando una de las 

mejores temporadas que se re
cuerdan dentro de la liga pro
vincial grupo III. En el momen
to de redactar estas líneas, los 
promesas amarillos se encuen
tran en la tercera posición de la 
tabla clasificatoria con 30 pun
tos en su haber, a sólo dos del 

sensacional encuentro. En par
tidos como el citado es donde 
La Solana juvenil demostró que 
es capaz de superar a cualquier 
rival de su grupo, y de superar
se a sí mismo, si tenemos en 
cuenta las ausencias de jugado
res importantes como Carmelo, 
Pedro Serrano, Regino y el le
sionado Justo, los primeros ju
gando en el primer equipo de 
Tercera Di visión. 

La plantilla ha demostrado 

líder. En los 14 partidos jugados han 
conseguido 9 victorias, 3 empates y úni
camente han cosechado dos derrotas. 

Una de las virtudes de este equipo es el 
movimiento de balón. La calidad técnica 
de los jugadores y la capacidad para trian
gular se está imponiendo a la corpulen-

cia de algunos de los rivales más direc
tos por estar arriba. El ejemplo más claro 
fue el partido frente al SB Valdepeñas 
en La Moheda. Los jugadores que entre
na Augusto Luna Gallego consiguieron 
a base de toque y posesión, no sólo ven
cer por 3-1, sino también realizar un 

estar compensada y tener juga
dores suficientes para dar la talla, con 
independencia de que unos sean teórica
mente más titulares que otros. 

Para Augusto Luna, el equipo está tra
bajando todo el año igual "tanto si gana
mos como si perdemos; lo importante es 
que sigamos siendo una piña". 

Mari, mejor jugadora de Castilla-La Mancha 

La Federación Regional de Baloncesto 
entregó hace pocos días el galardón de me
jor jugadora senior de Castilla-La Mancha 
a la solanera Mari Díaz-Roncero. La pivot 
del EMB La Solana se convierte así en la 
jugadora mejor valorada y por tanto más 
valiosa de la Segunda División Autonómi
ca de baloncesto femenino. Mari, de 23 
años, consigue así uno de los reconoci
mientos más importantes que una jugadora 
no profesional puede alcanzar en su carrera 
a nivel regional, y constituye un hito en la 

La Escuela de Ajedrez inició las clases 

historia del baloncesto local. Desde aquí, nuestra más cordial enhorabue
na y a seguir adelante. 

La Escuela de Ajedrez comenzó oficialmente su 
andadura el pasado 9 de diciembre con el inicio de 
las clases. Para empezar, aproximadamente una de
cena de alumnos aprenden ya a las órdenes de su 
director, Cecilio García-Cervigón, quien valoró po
sitivamente los primeros días de clase "lo importan
te es romper el hielo porque poco a poco irá habien
do más gente". De esos diez alumnos iniciales, dos 
son chicas y el resto niños de entre seis y catorce 
años. Las clases se están impartiendo en una depen
dencia del pabellón "Antonio Serrano", y no hay 
objetivos marcados distintos a los de "trabajar por
que el ajedrez sea un aliciente más a los jóvenes 
solaneros". Aún así, Cecilio García-Cervigón no 
renuncia a conseguir buenos ajedrecistas a lo largo 
de las próximas temporadas. 

QUESERIA ARTESANAL 

'' La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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Otra Milla llena de estrellas 

a IX Milla Urbana "An
tonio Serrano" volvió a 

ser un éxito. El cambio de 
día, sábado 9 de noviembre, 
no restó público, antes al con-

milla femenina más comple
ta que hay en España". 

Las "otras" 
Millas 

trario, hubo tal vez más gen- Las millas de categoóas in-
te apiñada en un circuito lle- feriores volvieron a estar ahí. 
no a rebosar. La participa- Los pequeños atletas, de La 
ción de pequeños fue acep- Solana y otras poblaciones 
table con un total de 140. La pisaron con fe el terreno 
categoóa de las figuras fue La afición volvió a llenar el circuito. Natalia llega a meta. destinado después a sus ído-

otra vez indiscutible, con el brillo espe- Rodrigo Gavela, los argentinos Antonio los. La participación volvió a ser impor-
cial de la todavía rutilante Maite Zúñiga. Silio y Marcelo Cascabela, y el urugua- tanteen los de menor edad (10a12 años) y 
La organización salió a pedir de boca en yo Ricardo Vera. La milla femenina tuvo aceptable en las demás. Al contrario que el 
líneas generales, y para colmo, la clima- 8 participantes, y lo mejor del momento. año pasado, regresó la milla senior "popu-
tología fue benigna de todo punto. Tal Natalia Azpiazu hizo una demostración lar". El entusiasmo de esos jóvenes en los 
vez hubiera algún fallo, pero la esencia y ganó en la que ya empieza a ser su que se vive como nadie el espíritu deporti-
vuelve a determinar una milla grandiosa segunda patria chica. Por detrás, la con- vo, fue de nuevo impresionante, tanto cuan-
y difícil de igualar. siderada mejor atleta española de todos do corrieron como después cuando se aba-

En lo deportivo, el coruñés Andrés los tiempos, Maite Zúñiga, quien des- lanzaron a las estrellas para la firma de 
Díaz, especialista en 800 metros, se ad- pués declaró que "nunca había visto un autógrafos. Sin ellos, la milla no seóa igual, 
judicó la milla de élite masculina con un ambiente así". La argentina Mabel Arrúa y este tipo de inyecciones de atletismo y 
buen registro: 4.1 3.3., seguido por Ale- fue tercera y la vigente campeona Pilar deportedebensuponerunrevulsivoparair 
jandro Miguel y Antonio Serrano. To- Sisniega se tuvo que conformar siendo consolidando una especialidad deportiva 
maron la salida 22 corredores, entre ellos cuarta. Sobre esta milla, Antonio Serra- que todavía, por desgracia, sigue muy poco 
el actual campeón de España de maratón, no lo tuvo claro desde el principio, "es la implantada en La Solana. 

La ganadora, Natalia Azpiazu. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 -Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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Antonio Serrano recoge su trofeo de tercer clasificado. 

Gracias a todos 
Antonio Serrano no cabía en sí de gozo al final de la tarde, 

"cada milla que pasa estoy más contento viendo el ambiente 
que hay; seguiré luchando cada año para darle a este público lo 
mejor". Estas frases no pueden caer en saco roto. Para noso
tros, nuestra joya es Serrano; para Serrano, su joya es su gente, 
los miles de solaneras que cada año le aclaman cuando es 
presentado por los "speakers". La milla tiene esas dos joyas y 
los sponsors, parte importantísima. Este año han vuelto a 
apoyar este evento la Caja Castilla-La Mancha, Los Pepotes 
S.A., Hostal-Restaurante "El Quijote" y Cooperativa Santa 
Catalina. Además del Ayuntamiento, parte fundamental, este 
año se sumó la Diputación Provincial con una cantidad econó
mica. Todo esto, y la veintena de colaboradores que, no por la 
gorra pero sí por una gorra, trabajaron para que todo saliera 
perfecto, hace posible y seguirá haciéndolo, un acontecimiento 
de amplio eco exterior que prestigia un poco más cada año el 
nombre de La Solana. 

Maite Zúñiga se mostró así de contenta tras su 2ª plaza. 

Décimo aniversario 

El culmen de la Milla Urbana "Antonio Serrano" está por 
llegar. Y es que ya todo el mundo piensa en 1997, cuando 
se celebre el décimo aniversario. El propio Antonjo no 
podía eludir, incluso antes de esta última milla, referirse a 
la décima, "tiene que ser algo espectacular". En la cabeza 
ya aparece la idea de reunir a todos los ganadores hasta la 
fecha, y salió el nombre de Fermín Cacho, algo casi prohi
bitivo pronunciar para una milla rica en ilusión pero pobre 
en recursos económicos. Serrano apeló desde ya al apoyo 
de las empresas solaneras y las instituciones públicas, "to
dos tenemos que volcarnos, yo el primero". Ciertamente, 
mejorar el listón parece cada año más difícil, pero nada es 
imposible cuando se trata de Antonio Serrano y un pueblo 
que siempre le ha demostrado su cariño y su aplauso. El 
trabajo para organizar la gran X Milla Urbana "Antonio 
Serrano" ya ha comenzado. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 -Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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El F.S. La Solana busca estar arriba 
El F.S. La Solana in

tenta no perder la es
tela de los primeros en 
su grupo de la Primera 
"B" cuando ya se han 
jugado más de la mi
tad de los partidos de 
la primera vuelta li
guera. El equipo que 
entrena José Naranjo 
ha conseguido mante
ner a raya a sus rivales 
en casa, con grandes 
partidos como ante el 
Alico-Ebano de Puer-

La Solana esta tem
porada ha demostra
do ser capaz de con
seguir las cotas más 
altas. Sin embargo, la 
discontinuidad por 
mili o trabajo de ju
gadores como López 
o Eugenio y cualquier 
otro problema por le
sión hace que el equi
po baje muchísimos 
enteros, máxime 
cuando el plantel no 

tollano. Sin embargo, fuera del pabe
llón "Antonio Sen-ano" las cosas han 
ido peor, con den-otas muy claras 

como la sufrida ante el Cervantes de 
Argamasilla. 

es amplio. En cual
quier caso queda mucha liga y la fiel 
pan-oquia del conjunto amarillo si
gue esperando lo mejor. La buena plantilla que posee el FS 

11 Partido 
Pro-Minusválidos 

El pasado 30 de noviembre se celebró en el pabellón 
"Antonio Serrano" el partido de fútbol-sala entre el equipo 
de Liga Nacional y los alumnos del Centro Ocupacional 
"Virgen de Peñarroya". El éxito de público y sobre todo el 
simbolismo fueron los datos más destacados. La recaudación 
ascendió a 70.000 pesetas, que fueron a parar a la Asociación 
Comarcal Pro-Minusválidos de nuestra localidad. El partido, 
que coincidió con la celebración del Día Mundial del 
Discapacitado, estuvo marcado por la emotividad y fue un 
avance más en la integración del minusválido en la sociedad. 
Caja Castilla-La Mancha colaboró en la causa con la dona
ción de trofeos, medallas y reparto de caramelos. 

48 

Juveniles en la 
selección regional 

Los juveniles Manuel Ruiz Santa Quiteria, conocido futbolísticamente como 
Sancho V, y Pedro Serrano de la Cruz, forman parte de la selección sub-17 de 
Castilla-La Mancha después de la llamada del entrenador regional Chechu 
Sánchez. El pequeño de los "Sanchos'', perteneciente al Albacete Balompié, 
juega ya de titular en la División de Honor de juveniles con sólo 16 años y su 
evolución es excelente. Por su parte, Pedro Serrano no sólo es uno de los 
cerebros del juvenil amarillo, sino que cuenta en los planes de Julián Alcolea 
para el equipo de Tercera División. Los dos son serias promesas del fútbol local, 
frutos de la Escuela Municipal, y es un orgullo que dos solaneros estén entre los 
supuestamente 19 mejores juveniles de toda la región. 
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XVII CAMPEONATO LOCAL DE FÚTBOL AFICIONADO 

Igualdad y emoción 
La liga en el XVII Campeonato Local de Fútbol 

Aficionado mantiene una gran emoción después de 
haber llegado al ecuador del torneo, y es gracias a 
las continuas sorpresas que se producen en los mo
mentos menos esperados. 
En Primera División la primera vuelta terminó con 

claro dominio de Talleres Caramba, aunque se viera 
frenado por su derrota frente al Quesería La Casota. 
Por su parte, Construriel y Los Pepotes siguen los 
pasos del líder pero también de manera irregular, 
sobre todo porque los "constructores" perdieron ante 
el farolillo rojo, Ramo. Peñarroya. 

Otros equipos como el Quesería La Casota o Los 
Pringaos empezaron mal pero han ido recuperando 
terreno poco a poco. Por abajo, Ramo Wahikikis y 
Cohetes luchan por no descender. 

Segunda División 

Por lo que respecta a Segunda División, la igualdad 
es todavía mayor en los primeros puestos. Los Gala
nes ha sido el equipo más regular y seguro en sus 
partidos, y se perfila como principal favorito para el 
título y ascenso directo. 
Sin embargo, otros equipos como el Muebles Los 

Pepotes, El Palacio del Calzado y el Desastre Total 
mantienen intactas sus posibilidades. En cualquier 
caso, hasta cinco o seis equipos siguen sin perder 
totalmente de vista lo más de la tabla, y a buen 
seguro que habrá emoción hasta el final de la com
petición. 
En líneas generales, el campeonato transcurre por 

cauces de absoluta normalidad, y en lo deportivo no 

Wahikikis. 

falta la competitividad. Aún así, ya se han producido 
2 incomparecencias de equipos, sobre todo en Se
gunda División, donde el Bar Javi había incurrido en 
esta falta las dos veces hasta la jornada décima. Por 
otra parte, no han faltado las clásicas sanciones por 
hablar y alguna agresión, lo que parece inevitable en 
un torneo que mueve a casi 500 aficionados, pero 
que siempre hay que censurar. 

SIGA LA LIGA DE FUTBOL AFICIONADO CON: 
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SEGUNDA DIVISIÓN FEMENINA 

El E.M.B. La Solana remonta posiciones 
Aurelio Maroto 

Las cosas han ido de 
menos a más para el 
EMB La Solana femeni
no en la liga de Segunda 
División Autonómica. 
Después de un comienzo 
titubeante aunque fuerte 
a la vez, el equipo de 
Gabriel García-Abadillo 
llegó a ir en penúltimo 
lugar. 

La única victoria con
seguida en Daimiel era 
un pobre bagaje. Sin em
bargo, estaban por llegar 

Grupo 76, CEI, CMC de 
Valdepeñas, Ciudad Real 
y Formac Villarrubia. 
Hay otro paquete de equi
pos como Puertollano, 
CBI, Gabarrón de Talave
ra y La Solana que deben 
luchar por esa sexta posi
ción. 

Objetivo: ser 
primeros del 

2º grupo 

En este sentido, Gabriel 

los rivales que se pueden calificar como 
"directos" en la lucha por la sexta plaza. 
Fue en esos partidos donde La Solana 
demostró su condición de equipo con 
suficiente calidad como para meterse en 
el paquete de arriba, o como núnimo 
permanecer en la mitad de la tabla. Las 

victorias consecutivas en Infantes y 
Toledo, y el triunfo en casa ante el CBI 
de Guadalajara catapultaron una sensa
cional reacción que colocó al equipo so
lanero entre los seis mejores del cam
peonato. 

García-Abadillo era cons
ciente de esa circunstancia "nuestro ob
jetivo es ser primeros del segundo grupo 
de la liga; para nosotros sería como ser 
campeones". 

Sin embargo, no renuncian a algo más 
si continúa la buena progresión de los 
últimos partidos. Cinco equipos parecen inalcanzables, 

LIGA PROVINCIAL 

El equipo masculino enderezó el rumbo 
Aurelio Maroto 

El CEB La Solana masculino tardó, pero al final consiguió 
demostrar su valía en el grupo Este de la liga provincial senior 
de baloncesto. El mal comienzo liguera fue enderezado con 
sendos triunfos en casa ante Puerto Lápice y Carrizosa. La 
corta y desastrosa liga, con continuos descansos de equipos, 
está impidiendo la continuidad competitiva de los clubes, y La 
Solana no es una excepción. Sin embargo, el objetivo en un 
grupo de 6 equipos es el de estar entre los cuatro primeros al 

final de los partidos, que dará opción a jugar la siguiente fase 
contra el grupo Oeste. La empresa parece fácil, sobre todo 
después de la imagen ofrecida por el equipo que prepara 
Valentín Gómez-Pimpollo en los últimos encuentros. 

El buen trabajo defensivo y la mejora en la efectividad en el 
tiro son algunas de las claves que destaca su técnico para 
justificar la correcta evolución del CEB La Solana. 

En realidad, todo lo que no sea estar entre esos cuatro prime
ros de la clasificación, reconocía su técnico, podría considerar
se un fracaso. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE AR~QUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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Homenaje a Lorenzo Manuel Villalta 
Leído por Luis Márquez en el homenaje de la Peña El Descabello el 17 de noviembre de 1996 

En nombre de Angel Manzano 
le doy lectura a esta carta, 
él no la lee porque dice 
se le anuda la garganta, 
recordando a nuestro amigo 
Lorenzo Manuel Villalta. 

Este Bonito Homenaje 
lo ha celebrado Lorenzo, 
recordándonos a todos en 
presencia de San Pedro, 
tocando las campanillas 
Los Angelitos del Cielo. 

La familia de Villalta 
nos da con todo cariño las 
gracias por haber sido por 
todos bien recibidos. 

También las recibiréis 
de este nombre tan torero 
Lorenzo Manuel Villalta 

Tú mi Virgen de Lourdes 
¡Tú mi Virgen querida! 
eres mi Virgen de Lourdes 
que me iluminas. 
¡Y o! que me llamo Lourdes 
nací el 11 de Febrero 
porque tú lo ordenaste 
Lourdes me pusieron. 
Y digo que lo ordenaste 
porque duda no me cabe 
que era el mes de Enero 
cuando cumplía mi madre. 
¡Pero! 
Cuando yo estaba en camino 
mis padres dijeron: 
si nace el 11 de Febrero 
Lourdes le ponemos. 
Y llegó últimos de Enero 
que debía de nacer 
y a Manzanares se fueron 
mi madre no estaba bien. 
Y allí la ingresaron 
para que yo naciera 

os la manda desde el cielo 
por este bonito gesto tan 
humano y tan torero que 
habéis tenido en su nombre 
LA PEÑA EL DESCABELLO. 

LA FAMILIA VILLALTA fue obsequiada por la 
PEÑA EL DESCABELLO con una preciosa PLACA. 

Antes de cerrar el acto 
a la familia VILLAL TA la 
PEÑA EL DESCABELLO le hizo 
entrega de la mencionada PLACA. 

Fue tan emocionante que si 
mal no recuerdo, las lágrimas 
en los ojos a todos se nos 
corrieron, recordando a nuestro 
amigo en la GLORIA DE LOS CIELOS 
porque la tierra sabemos que 
es odio lo que tenemos. 

Angel Manzano 

pero yo no nací ¡no! 
pues no era la fecha. 
Y se vinieron al pueblo 
y los médicos decían 
se han parado los dolores 
y la niña no nacía. 
Pero ¿cómo iba a nacer 
si no había llegado ese día 
ese día de Febrero 
que mis padres elegían? 
Y llegó ese día once 
y mi madre a luz dio 
y como tenía dicho 
Lourdes me llamó. 
Y sin duda fuiste Tú 
mi señora Inmaculada 
la que pusiste tu mano 
desde el cielo, tu morada. 
Por eso Lourdes me llamo 
y tanta fe tengo en Ti 
porque para mí lo eres todo 
y me haces muy feliz. 
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La Solana 5-10-1996 

Cuando puse el receptor 
a las diez de la mañana, 
oí la triste noticia 
de que había fallecido 
un señor de La Solana. 

Fue Don Antonio Romero, 
el que había fallecido, 
un señor que conocía 
desde que yo era un niño. 

Recuerdo que me caí, 
de un brazo me rompí un hueso, 
me llevaron a su casa, 
que allí vivía Don Pedro. 

Recuerdo que él ayudó 
a colocarme aquel hueso, 
desde entonces a este señor, 
le he tenido buen afecto. 

Como ya sabemos todos 
era un gran redactor, 
sabemos que hemos tenido 
de todo, un informador. 

Por las cosas que han quedado 
escritas en las gacetas, 
pues han sido redacciones 
que no todos las recuerdan. 

Tenemos que recordarlo, 
con afecto de verdad, 
sólo para él pediremos 
gloria y que descanse en paz 
sabiendo que hemos perdido 
un cronista sin igual. 

Manuel Rodríguez 

e;; 
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Si pasas por La Solana 

Si pasas por La Solana 
no dejes de visitarnos 
todos te saludaremos 
con cariño y con agrado. 

Sitios para divertirte 
cuando la zarzuela está 
la Rosa del Azafrán 
el Barberillo de Lavapiés 
y muchos actos más. 

Tenemos Campo de Fútbol 
y dos Polideportivos 
si te quedas en mi Pueblo 
lo pasarás divertido. 

Tenemos Plaza de Toros 
por si quieres torear 
y si cayeras herido 
tenemos un Centro Médico 
donde te pueden salvar. 

También tenemos un Vino 
que resucita los muertos 
quédate con nosotros 
y vivirás muy contento. 

Y si vienes al Hogar del Pensionista 
te encontrarás en el Baile a un mocito 
con 102 años que le llaman Gregorio 
o el tío Mitra. 

Miguel Mateos Aparicio Sánchez, 
de 74 años de edad. 
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uestra Histori.a 

La Tercera Edad y la soledad compartida 
t Antonio Romero Velasco 

(Cronista oficial de la Villa) 

ace muchos años, a mediados del 
siglo XIX, se empezaba a tener en 

España verdadera conciencia del desva
lido y del pobre. Para hacerle frente a 
esta situación se promulgó la Ley Gene
ral de Beneficencia en el año 1849. Esto 
palió en parte, aunque de manera muy 
reducida, a los numerosos individuos e 
incluso familias enteras que no solamen
te se encontraban en la indigencia; sino 
que otras lacras las atormentaba. Todo 
ello fruto de una situación social que era 
verdadero caldo de cultivo para su desa
rrollo, por ejemplo el alcoholismo, la 
emigración por falta de trabajo, la indi
gencia, la orfandad, el hurto, el robo, la 
violencia, el desatamiento de pasiones 
impuras; todo esto es germen de vicios 
que conducen a extravíos de vidas. 

Con estos primeros pasos dirigidos le
galmente a ir reduciendo en parte y aco
giendo a los impedidos en centros para 
su asistencia durante todos los días de su 
vida, se dio un gran paso, pues sabido es 
la labor meritoria que en muchas provin
cias ejercieron las Juntas Provinciales de 
Beneficencia que han existido hasta no 
hace mucho tiempo que desaparecieron, 
siendo sustituidas por otras normativas 
más en consonancia con la vida actual. 

Hoy día, al cambiar las costumbres, el 
nivel de vida, los medios de difusión, de 
comunicación, transportes, etc., se ha 
hecho necesario cambiar también la an
tigua y arcaica nomenclatura de benefi
cencia, asilos, orfanatos, etc. Todo esto 
ha sido superado. 

En un principio y al efectuar la nueva 
estructura social que se hacía indispen
sable, se le llamó "Asistencia Social", 
nomenclatura muy acorde con su época 
aunque ésta no sea muy antañona. Des
pués se la quiso bautizar con otro nom
bre "Servicios Sociales"; con esto ya se 
pretendió matizar más y más lo que de 
una manera evolutiva iba la sociedad 
demandando. Pero ésta, puesta a avan
zar no se detiene, le pisa los talones al 
legislador e incluso se impone a él, y ya 
no se conforma con "Seguridad Social" 

o con "Servicios Sociales",sino que as
pira, y por sus propios medios, al llama
do "Bienestar Social", terminología que 
la considero muy acorde con la vida ac
tual; porque ni la adolescencia, ni la ju
ventud, ni la tercera edad, ni los 
minusválidos, ni los drogadictos, ni los 
delincuentes: En una palabra, nadie se 
encuentra marginado en esta sociedad 
de consumo. 

Así como en el orden laboral se habla 
de salario mínimo interprofesional y ya 
hay Comunidades que hablan de que sus 
ciudadanos tienen derecho a "disfrutar 
de los bienes básicos de bienestar so
cial". Así también llegará un día, aunque 
éste sea en un futuro más o menos leja
no, en que lleguemos a justipreciar cuá
les son esos "bienes básicos de bienestar 
social". 

Está fuera de toda duda que para llegar 
a este "Bienestar Social" ya se va decan
tando más que de jure de facto el engra
naje social y para ello se clasifican los 
servicios sociales en dos grandes gru
pos, uno los "comunitarios" y el otro los 
"especializados". 

Hay en la tercera edad un factor que 
nos impele, que nos acucia más y más a 
formar nuestra propia conciencia, o, me
jor dicho, a educarnos en lo que al indi
viduo le resta de vida, esto es el miedo a 

la soledad. Terrible enfermedad es ésta, 
peor que el propio dolor. Soledad, nom
bre de mujer dulce y amable por cuanto 
que a muchas las bautizan con el nombre 
de Soledad; pero a medida que avanza la 
tecnología avanza también el concepto 
de soledad. Ya no nos encontramos fren
te a la soledad, sino dentro de ella; la 
soportamos, si no con refinado gusto, a 
lo menos sin producir trauma en nuestro 
ánimo, porque hemos llegado a 
concienciarnos de que precisamente es 
parte integrante y consustancial de nues
tra propia conciencia heredada, como di
ría un humanista, de la vida privada de la 
humanidad. 

No nos damos cuenta que en muchas 
ocasiones y momentos de la vida que se 
dan con más frecuencia en las grandes 
ciudades, nos sentimos solos, 
deambulamos por la calle, nos entremez
clamos entre una multitud a la que no 
conocemos; son personas, son individuos 
y tal vez de sexo contrario que los mira
mos e incluso admiramos; pero lo hace
mos con una mirada fría, sin gran fijeza. 
Al encontrarla tan sólo surge como un 
hecho espontáneo, pero lleno de reali
dad, la necesidad de la amistad, pero no 
una amistad con ribetes sexuales o fines 
más o menos lúbricos, sino la amistad 
entre personas del mismo sexo, de afini
dad de ideales, de gustos, de profesión. 
Al aficionado a la zarzuela, a los toros, 
al fútbol, le gusta charlar con otros de 
iguales aficiones, gustos o sentimientos, 
estableciéndose por ende esa corriente 
de simpatía y agrado que hace olvidar o 
al menos endulzar la soledad. 

Pero hay que superar o hacer superar 
en muchos individuos ese miedo a sen
tirse solos, y ciertamente hay quien lo ha 
sabido o ha podido superar, bien con el 
trabajo, o con el diálogo consigo mismo 
o con su propio careo, o incluso resol
viendo jeroglíficos que también es un 
modo de aguzar el ingenio, despejar la 
mente y echar por tierra la morriña ma
ñanera que nos atenaza tal vez para bue
na parte del día. 
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TALLERES CANDELAS 

SERVICIO 

Reparación 
Y. Vento 
ae mo~uinorio 
agrícola 
nuevo y usado. 
Carpintería 
Metálico 
Neumáticos 
Latiguillos de 
Alto Presión 

Ctra. Alhambra, Km. 309 - Tfno.: 63 15 36 - LA SOLANA 

ffiRRDTD 
E~ e e t r i e ida d 

INSTALACIONES DE ALTA Y BAJA TENSION, 
INSTALADORES AUTORIZADOS CR. 541 

CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULADORES 
ILUMINACIÓN Y VENTA DE MATERIAL 
ANTENAS, ESTUDIOS Y PROYECTOS. 

Feliz Navidad y Próspero Ano 1 997 

C/ Dª Angela, 26. - Teléfono: 631287 - LA SOLANA 
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tos de antafio 

Colegio de San Luis Gonzaga con las Hermanas Sor Josefina y Sor Vicenta, cuando el Colegio estaba en el 
actual Don Diego. año 1919 

Así de despejada y con "kiosco" incluido en el centro, aparece la "Plaza Mayor", entonces "Plaza del Caudi
llo" a mediados de los años cincuenta. 
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Fotos de antafio 

Grupo de cazadores en "El Lobillo". Año 1965. 

Escuela de 1927. 
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Alcoholismo y solidaridad 
Las jornadas de infancia organizadas por los Servicios Socia

les tuvieron su eco en Radio Horizonte. Además de la amplia 
cobertura informativa a nivel general, tuvo lugar una intere
sante charla radiofónica en el magazine Onda Matinal sobre 
alcoholismo en los jóvenes. Toda la audiencia pudo escuchar 
los consejos y debate que se produjo. El coordinador del 
Centro de Salud, Antonio Mata, y el profesor y psicólogo 
solanero Gregorio de Lara, fueron dos de los participantes. Los 
oyentes tuvieron la ocasión de preguntar a través del teléfono y 
se interesaron por el tema. 

Cartas al director 
Nuestro cementerio, la gran piscina 

Hoy 13 de diciembre, tras la gran llovida de la noche y debido 
a una polémica con el vecino de al lado, me dirigí al cemente
rio para saber por donde andaba el pleito. Allí me encontré con 
la gran sorpresa y el dolor de contemplar el panteón, donde no 
hace ni siquiera un año fue enterrado mi padre, lleno de agua 
como si fuera una piscina. 

Las sepulturas de delante habían sido completamente destrui
das por el cauce del agua haciendo un impresionante 
rehundimiento en la tierra que provocaba la "gran piscina". 
Después, al mirar mi alrededor, entendí perfectamente que 
paseos tan altos hacen que las sepulturas que estaban antes a 
buen nivel se queden ahora convertidas en aljibes, porque el 
cementerio no tiene canalizadas salidas para el agua. 

No creamos los ciudadanos de La Solana que después de 
hacer un esfuerzo económico y poner todo el cariño del mundo 
en dar una sepultura digna a nuestros difuntos que lo hemos 
conseguido ... "Nuestro cementerio que tan bonito decimos 
está por fuera en su interior es una gran laguna sin salida". 

Gregaria Moreno Serrano de la Cru:i 
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Semana Misionera 
Dentro de la Semana Misionera 
organizada por el arciprestazgo de zona, dos misioneros 

acudieron a Radio Horizonte para informar sobre la situación 
que se vive en algunos países del mundo en los que ejercen su 
trabajo de ayuda humanitaria. Sor Inés Escribano y el italiano 
Francesco Grosso, analizaron todo lo que sucede en las partes 
del mundo donde se encuentran durante la tertulia "El Café de 
Media Tarde", donde los oyentes pudieron conocer detalles de 
la delicada situación de millones de personas, y lo necesario 
que es solidarizarse en la medida que podamos. 
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ASEGÚRESE, HOY, 
SUS BILLETES DEL FUTURO 

Venga e infórmese sobre un futuro tranquilo para 
Usted con la Cuenta de Jubilación o el Plan de Pensiones 
deCCM. 

Cumpla años feliz. 

Su dinero estará seguro, multiplicándose, con gran 
rentabilidad y excelentes ventajas fiscales. · 

Venga a CAJA CASTILLA LA MANCHA 
y tendrá un futuro confortable. 

CUENTAS DE JUBILACIÓN* 
DE CAJA CASTILLA LA MANCHA 

--
Elija, ya, un confortable futuro y al contratar 

una CUENTA DE JUBILACIÓN o un PLAN DE 
PENSIONES, podrá firmar con un magnífico 
BOL/GRAFO CROSS. 

(*)Productos contratados con Castima, S.A. de Seguros y Reaseguros 
de Caja Castilla La Mancha 

Promoción válida hasta d 31 de diciembre de 1996 

' ,+. 
CCM Caja 

Castilla 
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SEGURO 
MULTIRRIESGO OCASO VIDA 

OCASO JUBILACION OCASO COMERCIO 
\'! ....-.... 

111 
111 
111 .... 1-.1 
11111 
OCASO 

J 

OCASO 
el Alhambra, 23 - LA SOLANA - TFNO. 63 45 14 
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